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ПЕРЕГОВОРЫ В КРЕМЛЕ
В Кремле 14 декабря состоялись переговоры советских руководите

лей с Председателем Революционного Совета и Председателем Со
вета Министров Алжирской Народной Демократической Республики 
Хуари Бумедьеном.

В ходе товарищеской и откровенной беседы состоялся обмен мне
ниями по вопросам дальнейшего развития дружественных отношений 
между Советским Союзом и Алжирской Народной Демократической 
Республикой. Были обсуждены также некоторые актуальные между
народные проблемы.

В переговорах с советской стороны участвовали Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. Косыгин, Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. Подгорный и другие официальные лица.

С алжирской стороны в переговорах вместе с Хуари Бумедьеном 
приняли участие член Революционного Совета, министр иностранных 
дел Абдельазиз Бутефлика, члены Революционного Совета Мохаммед 
Тайби Ларби, Муляй Абделькадер (Шабу), Абдалла Бельхушет и 
другие официальные лица. (ТАСС).

В  Ч Е С Т Ь  Х У А Р И  Б У М Е Д Ь Е Н А
Президиум Верховного Совета СССР и Советское правительство 14 

декабря дали в Большом Кремлевском дворце завтрак в честь Предсе
дателя Революционного Совета и Председателя Совета Министров Ал
жирской Народной Демократической Республики Хуари Бу.медьеиа.

(ТАСС).

Мы солидарны с тобой, народ Вьетнама!
☆

Унять зарвавшихся 
и м п е р и а л и с т о в

Митинг рабочих и служащих 
Томского завода режущих инст
рументов был многолюдным. 
Каждое слово ораторов —  гнев
ное, протестующее —  вызывало 
шумное одобрение всех тех, кто 
пришел на митинг, чтобы выра
зить чувство своего возмущения 
действиями американского импе
риализма во Вьетнаме, чувство 
солидарности с героическим вьет
намским народом.

На митинге выступили налад
чик тов. Зармковский, замести
тель начальника цеха тов. Жу
ков, слебарь тов. Конюхов и дру
гие. Они горячо говорили о своем 
стремлении отдать все силы на 
укрепление могущества нашей 
страны верного друга народов, 
борющихся за социализм, за на
циональную независимость.

Участники митинга единодуш
но приняли резолюцию солидар
ности с народом Вьетнама, с тре
бованием унять зарвавшихся им
периалистов.

И. БАШКИРОВ.

*' ☆ ☆ ☆

В О З М У Щ Е Н И Ю  Н Е Т  П Р Е Д Е Л А
Попирая международное право, грубо нарушая ж е

невские соглашения 1 9 5 4  года, США ведут грязную 
войну в Южном Вьетнаме. Все увеличиваются масштабы 
воздушных налетов на территорию суверенного государ
ства Демократической Республики Вьетнам. Числен
ность американских войск в Южном Вьетнаме достигла 
160  тысяч человек, и правительство США намерено 
и дальше увеличивать ее. В агрессивных действиях 
участвуют тысячи самолетов и вертолетов, корабли аме
риканских военно-морских сил курсируют у  вьетнам
ского побережья.

Американцы на территории многострадального Вьет
нама ведут себя как настоящие бандиты, их действия 
направлены на то, чтобы сломить дух свободолюбивого 
парода. Тысячи бомб обрушивают они на населенные 
пункты Вьетнама, разрушая, испепеляя школы, дам
бы, жилые здания, больницы. Деятели Пентагона даже 
хвалятся этим в своих коммюнике по радио. Видный 
американский экономист В. Перло с возмущением пи
шет в журнале «За рубежом» о том, что за одну неделю 
он дважды услышал такую омерзительную похвальбу. 
Представители американской военщины хвастались 
тем, что обнаружили и уничтожили госпиталь, разбом
били 5 0 0  строений, главным образом, крестьянские хи
жины.

Руководитель группы советских специалистов, ока
зывающих помощь Демократической Республике Вьет
нам, маляриолог Е. Панский пишет: «На маленький го
родок в половину квадратного километра методически

сбрасываются бомбы и ракеты. Лежат в руинах амбу
латория и часть больницы, разрушены помещения про
тивомалярийной и санитарно-эпидемиологической стан
ций, клуб медицинских работников. Нет больше детских 
яслей, школы, фельдшерского училища».

Иноземные захватчики применяют чудовищные спо-. 
собы уничтожения всего живого. Используется такое 
средство 'массового убийства людей, запрещенное Же
невской конференцией, как напалм, уничтожающий лю
дей и целые селения, рисовые поля, сады, леса, скот.

Все это направлено против мирных жителей, безоруж
ных тружеников и их детей. Самолеты-стервятники го
няются даже за отдельными людьми. И это совершает 
государство, которое кичится своей «высокой культурой 
и свободой». ■

Во всех странах мира, независимо от их государст
венного-строя, растет волна митингов и демонстраций 
протеста против этой разбойничьей войны.

Все советские люди солидарны с народом братской 
страны, борющимся за свободу и независимость своей 
родины.

Нельзя молчать, и народы всего мира заявляют пра
вительству США: руки прочь от Вьетнама, дайте народу 
этой страны мирно жить, трудиться и самому решать
свои сооственные дела

С. КАРПОВ, 
член-корреспондент Академии медицинских 

наук СССР, заслуженный деятель науки, профессор.

Будьте стойкими в борьбе! Г Е Р О И Ч Е С К И Й  В Ь Е Т Н А М  П О Б Е Д И Т

Каждый день, разворачивая 
страницы свежей газеты, мы с 
тревогой ищем сообщения из 
Вьетнама. Наши симпатии, наши 
сердца сейчас там, в героической 
стране, где рекой льется кровь, 
где рвутся снаряды.

Обращаясь к этому народу, мы 
говорим: «Мы с вами, вьетнам
ские братья. Будьте стойкими до 
конца в вашей мужественной, 
справедливой борьбе против аме
риканских агрессоров». Эти слова 
звучали в конференц-зале Том
ского политехнического институ
та, куда собрались на митинг 
солидарности с Вьетнамом сту- 
Дегты и преподаватели института.

Доцент Виктор Сергеевич Дмит
риевский довольно долгое время 
провел в Ханое. Дружба, завя
занная во время научной коман
дировки с коллективом Ханойско
го политехнического института, 
продолжается и сейчас. Месяц на
зад Виктор Сергеевич получил 

, письмо. Помощник декана Ханой
ского политехнического институ
та Куонь пишет: «В нашей стране 
сейчас война, и все мы, вьетнам
цы, готовы защищать свою роди
ну до последней капли крови. 
Хсйойский политехнический сей
час работает и учится, не выпу
ская винтовок из рук. Мы увере
ны, что мы победим».

Эти строки из письма были вос
принять. с глубоким волнением.

— Позор и поражение — вот 
что ждет Соединенные Штаты, ес

ли сни не прекратят свою подлую 
агрессию, — сказал доцент Б. М. 
Титов.— Мы, советские люди, счи
таем своим долгом и впредь ока
зывать всемерную помощь муже
ственному вьетнамскому народу 
в его справедливой борьбе.

На трибуне студент, секретарь 
комсомольского бюро химико- 
технологического факультета
Л. Мирзуитов. Он говорит:

— Я плохо помню войну, но я 
очень хорошо помню, как стоял 
с миской около солдатской по
ходной кухни, чтобы накормить 
больную мать и себя, и я не хочу 
войны. Американские агрессоры 
стараются разжечь войну во всем 
мире. Мы говорим: нет —
войне во Вьетнаме! Руки прочь от 
этой страны!

На митинге выступили профес
сор доктор Г. А. Воробьев, сту
дент электроэнергетического фа
культета В. Юмжаков.

На митинге была принята резо
люция. В ней говорится: «Мы еди
нодушно одобряем действия Со
ветского правительства в под
держку справедливой борьбы 
вьетнамского народа, против им
периалистической агрессии США 
и призываем его не ослаблять 
этих усилий. Да здравствует му
жественный и героический вьет
намский народ! Позор империа
листам Соединенных Штатов Аме
рики! Прочь из Вьетнама! Да 
здравствует мир!»

Ж. ИВАНОВА.

Заявление Верховного Совета 
СССР в связи с агрессией правящих 
кругов США во Вьетнаме и практи
ческие действия Советского прави
тельства в поддержку справедливой 
борьбы братского вьетнамского на
рода вызвали горячее одобрение в 
коллективе Томского драматического 
театра.

На митинге солидарности с вьет
намским народом работники театра 
заклеймили позором американских 
агрессоров. П ротеСтуя против по

прания прав человека, они заявили: 
мы требуем от правительства США 
безоговорочного выполнения между
народных соглашений о поддержании 
мира во всем мире, вывода из Вьет
нама оккупационных войск, прекра
щения варварских бомбардировок 
мирных городов и сел этой страны.

Мы верим, сказали работники ис
кусства, что героический Вьетнам по
бедит,

Н. ИГНАТОВСКИИ.

В м е с т е  с о  в с е м и

ч е с т н ы м и  л ю дьм и
КРИВОШЕИНО. (По телефо

ну). В коллективах льнозавода, 
комбината бытового обслужива
ния, объединения «Сельхозтех
ника» и Кривошеинского сель
по прошли митинги солидарно
сти с борющимся Вьетнамом. 
Участники митингов гневно 

, клеймили американских импе
риалистов за зверства, чини
мые над вьетнамским народом. 
Все трудящиеся присоединяют 
свой решительный голос к го
лосу протеста всех честных 
людей на земле против звер
ских действий американских им
периалистов во Вьетнаме.

Тракторист* льнозавода тов. 
Каргапольцев сказал:

— Я, как и весь советский 
народ, презираю агрессоров, на
павших на Вьетнам. От имени 
коллектива заверяю вьетнам
ский народ, что мы поможем 
ему образумить империалистов. 
Мы с вами, вьетнамские грудя
щиеся!

Бухгалтер комбината бытово
го обслуживания тов. Шкура- 
това говорит:

— Боль вьетнамских матерей 
близка нам, советским женщи
нам. Мы еще хорошо помним 
ужасы прошлой войны и не 
хотим, чтобы вьетнамские мате
ри, беззащитные дети и стари
ки переживали такие же ужа
сы. Требуем, чтобы американ
цы прекратили войну во Вьет
наме, вывели свои войска, что
бы народ Вьетнама мог шить и 
грудиться мирно.

П. ЕГОРОВА.

В О С П И Т А Н И Е  
нашей смены

Е55®

Обсуждаются материалы Пленума ЦК КПСС и сессии Верховного Совета СССР

ОТКЛИК СЕРДЦА И РАЗУМА
ТРИ ИНТЕРВЬЮ В ОДНОМ ДОМЕ

’ОМСК. Улица Пушкина, 54  «б». 
)то адрес дома, где получены три 
ервью.

1ысли разных людей. Разных по 
фессии, разных по возрасту. Всем 
м мы предложили один вопрос: 
tine мнение о решениях только 

закончившихся Пленума ЦК 
DC и сессии Верховного Совета
АР?» |
1ни —  очень достойные, опыт- 
: и рассудительные люди. Из тех, 

не: торопятся с выводами, умеют 
.внивйть, сопоставлять, думать, 
тех, что бывают нетерпимыми к 

махам, упущениям, но не любят 
мких .Фраз. Их жизнь —  работа, 
юта, чтобы ладилось дело в цехе, 
бы польза была народу, чтобы 
таток был в семье.
Михаил Иванович Осипов —  
trajiip слесарей шарикового цеха 
лпишшкового. завода. Трудовой 
ж —  тридцать два года. За всю 
знь, только однажды сменил ме

сто работы: в армию уходил с Мо
сковского автозавода, а в тридцать 
восьмом вернулся на ГПЗ. С заводом 
приехал в Томск в сорок первом. С 
тех пор —  томич. Беспартийный.

— Читал и о Пленуме, и о сессии. 
Внимательно читал. Основательно 
разобрано, что сделано за семилетку, 
как дальше работать надо. Мне та
кой разговор по душе.

— Знаете, бывает так, — продол
жал Осипов. — Один дает полторы 
нормы, а другой — процентов сто с 
небольшим. Первому станок смазать 
вроде бы даже некогда — жмет на 
все педали. Газеты о нем пишут, у 
него получка и аванс — куш полный. 
А придет пора его станок ремонти
ровать, так и хочется дать по рукам 
такому «передовику». А у второго 
станочек, как игрушка. Тут подтя
нул. там смазал, здесь пустячок за
менил — смотришь, опять работает, 
как часы. Вот вам два подхода к де
лу: «Давай, давай!» и хозяйский, 
толковый. Теперь «Давай,, давай!» 
кончилось. Теперь считать надо, ду
мать надо.., ‘ ~

Так кадровый рабочий расцени
вает тот крутой поворот к подлинно 
научным методам хозяйствования, 
который начат после решений мар
товского и сентябрьского Пленумов 
ЦК КПСС.

М. И. Осипов хорошо знает, ка
кой ценой добывается благополучие 
народа, счастье для всех в нашей 
стране. Тысячу раз убеждался он на 
своем примере, какие великие воз
можности открывает советский строй 
Для народного счастья.

— Запишите, что Осипов лечился 
в Сочи, отдыхал в Крыму, — гово
рил Михаил Иванович. — Запишите, 
что Осипов с женой грел кости на 
болгарском пляже — давали мне пу
тевку и в международный дом отды
ха. Запишите, что у Осипова дочь 
студентка. Но запишите, что Осипо
ву охота еще лучше пожить, и он 
доволен, что этого хочет и партия.

Помните, сессия Верховного Сове
та СССР , так определила главные за
дачи огромной созидательной работы 
в 1966 -году; подъем сельского хо

зяйства, преимущественное разви
тие отраслей промышленности, ко
торые обеспечивают технический 
прогресс и повышение производи
тельности труда, быстрейшее внед
рение достижений науки и техники, 
улучшение жизни народа. Эти реше
ния как нельзя лучше отражают чая
ния Осипова, устремления миллио
нов советских людей.

Приезжал как-то в нашу страну 
один зарубежный политический дея
тель, Встречался он со многими со
ветскими людьми. Потом, уезжая, го
ворил: «У меня создалось впечатле
ние, что у вас все дипломаты —< мне 
было нелегко с ними обсуждать меж
дународные проблемы». Если бы это
му зарубежному деятелю сейчас до
велось побывать в доме на улице 
им. Пушкина, он бы увидел, что те
перь у нас все и экономисты.

Мефодий Иванович Петров —  
электрослесарь. У него в трудовой 
книжке одна запись —  двадцать 
три года бессменно в одном цехе 
подшипникового завода. Коренной 
томич. Член партии.

Взял карандаш, лист бумаги. Го
ворит, а сам пишет —  для нагляд
ности.

— Обратите внимание на такую 
арифметику. Средний ремонт электро
мотора до одного киловатта обходит
ся в четыре рубля, а капитальный — 
тринадцать рублей. Допустим, при
везли к нам в цех двигйтель на кап
ремонт •— срок подошел, Вскрыли

В столице США пе
ред Белым домом со
стоялась многотысяч
ная демонстрация уча
стников марша на Ва
шингтон. Сторонники 
мира требовали покон
чить с войной во Вьет
наме. Это была круп
нейшая антивоенная 
демонстрация в столи
це США. В ней участ
вовало около 50 тысяч 
человек.

На снимке: группа 
участников пикета с 
плакатами.

(Телефото

ЮПИ—ТАСС).

мы его, осмотрели, дефектную ведо
мость составили, и получается, что 
ему и среднего ремонта за глаза хва
тит. Выходит, девять рублей эконо
мии. Пускай семь рублей пойдет го
сударству, а по рублю мне — я его 
ремонтировал раньше, и тому, кто на 
этом моторе работал. Так я понимаю 
хозрасчет? — спрашивал Петров. И 
сам же отвечал:

— Хозрасчет это когда каждая 
гайка на учете, когда каждый рабо
чий знает, где ему сэкономить, чтобы 
прибыль зав'оду была. Ну, конечно, 
чтобы поощрялось это. Дело не толь
ко в рубле — рабочему человеку и 
честь важна.

Так электрослесарь Петров пони
мает задачу укрепления хозяйствен
ного расчета, свою личную ответст
венность за качество продукции и 
рентабельность предприятия. Такова 
точка зрения Петрова о стимулах 
материальных и моральных.

Василий Степанович Колесник —  
начальник инструментального цеха 
подшипникового завода. На этом 
предприятии начинал безусым ремес
ленником. Был слесарем, затем за
очно окончил техникум.

На дворе —  декабрь, но инстру
ментальный цех свой годовой план 
уже закончил. Заботы начальника 
цеха уже о плане будущего года. 
Признаться, план этот Колесник еще 
не знает и немного опасается, как 
бы не случилось, что застанет он 
инструментальщиков врасплох.

— Бывало ведь так раньше, 30 де-

За все в ответе коммунисты: за 
рентабельность работы предприя
тий, подъем колхозной экономики, 
прогресс науки, выпуск лучшей в ми
ре продукции. Но одна из главных 
забот—рост нового человека, строи
теля коммунизма. Ведь если не су
меем воспитать здоровую духовно 
и физически молодежь, значит, не 
удержат руки наших преемников 
всех тех богатств, которые получат 
по наследству. Не удержат и не при
умножат их. Вот почему Коммунисти
ческая партия на всех этапах разви
тия нашего общества уделяла перво
степенное внимание детям, молоде
жи. Их воспитание в Программе КПСС 
рассматривается как важнейшая за
дача коммунистического строитель
ства.

Эффективность системы советско
го воспитания — это наш современ
ник, гордый и трудолюбивый, му
жественный и благородный, целе
устремленный и жизнерадостный. 
Его трудовой энтузиазм и активность 
в общественно-политической жизни 
страны говорят: поколение револю- 
ционеров-отцов дало народу достой
ных сыновей.

Но мы видим немало путей для 
улучшения воспитания нашей смены, 
ее идейной закалки, расцвета нрав
ственной красоты.

В последнее время многое для это
го делается: укрепляется материаль
ная база датских и культурно-просве
тительных учреждений, совершенст
вуются формы обучения и воспита
ния несовершеннолетних, крепнет 
союз школы, семьи и общественно
сти.

Особенно большой заботы требу
ют сегодня те, кому 14—17 лет. Про
ходят совещания на разных уровнях, 
рождаются хорошие планы и пред
ложения о разумной организации до
суга подростков, их трудоустройстве, 
единстве семейного и педагогическо
го влияния и т. д. Но не всегда эти 
собрания дают добрую отдачу. И 
вот почему. Когда кончаются обсуж
дения, начинается главный этап ра
боты по воспитанию подростков — 
претворение в жизнь принятых пла
нов, а контроль за этим этапом во 
многих партийных организациях слаб.

Разрабатывая списками мероприя
тия, увлекаясь массовостью заседа
ний, кое-где ориентируются на под
ростка вообще: не учитывают воз
растных особенностей и склонностей 
детей, не доходят до самых «труд
ных». Так появляются безнадзорные 
подростки, ушедшие из-под влияния 
взрослых.

Большую ответственность за появ
ление группы таких детей несут пар
тийные организации Кривошеинского 
района. В районном комитете партии 
только констатировали, что плохо вы
полняется Закон о всеобуче. 
Коммунисты перечисляли име
на взрослых, которые ведут антиоб
щественный образ жизни и забыли о 
родительском долге. Неудивительно, 
что некоторые подростки села Крас
ный Яр стали нарушать обществен
ный порядок на улицах, пьян
ствовать.

Почти сто’ детей в нашей области 
оказались вне стен школы. Среди них 
томичи и подростки из Кожевников- 
ского, Первомайского, Томского рай
онов. Конечно, виноваты родители, 
органы народного образования. Но 
почему партийные организации, рай
комы КПСС, принимая немало реше
ний об улучшении воспитания под
ростков, смирились с тем, что десят
ки Ил не получают восьмилетнего об
разования? Почему борьбу за все
обуч у нас еще считают кампанией?

По-прежнему остро стоит вопрос 
о трудоустройстве подростков. Иные 
из них ходят от одного предприятия 
к другому, так и не получив завод
ского пропуска. Есть руководители, 
которые под всякими предлогами от
казывают несовершеннолетним в 
приеме на работу. А ведь в следую
щем году в связи с одновременным 
выпуском из десятых и одиннадца
тых классов будет особенно большой 
приток молодежи на промышленные 
предприятия, в сельское хозяйство. 
Школа и родители должны хорошо 
подготовить учащихся к вступлению 
в новый период их жизни, учитывая 
вкусы и стремления. Особенно важ
но позвать юношей и девушек на 
стройки, в колхозы и совхозы. На 
каждом предприятии надо иметь 
четкий план встречи пополнения.

И в школе, и на предприятии, с 
которого начал свой трудовой путь 
подросток, он должен стать объек

том пристального внимания взрос
лых, отеческой заботы коммунистов.

Всегда велик интерес молодежи к 
жизни и деятельности В. И. Ленина, 
к истории партии и народа, подви
гам героев гражданской и Великой 
Отечественной войн. И потому по
нятно, что все больше ленинских 
уголков и музеев боевой славы от
крывается в школах, профессиональ
но-технических училищах, все чаще 
берут старт эстафеты юных по доро
гам семилетки и местам партизан
ских боев. Немало увлекательных и 
действенных форм политического 
воспитания детей старшего возраста 
родилось f Шегарке и Колпашеве, в 
Томске и Подгорном. Но есть немало 
коллективов, где еще считают, что 
подростков в часы досуга надо толь
ко развлекать. Такой уклон, в част
ности, имеет внеклассная работа с 
детьми в школе № 51 г. Томска.

Партийные организации обязаны 
использовать все многообразие 
средств для усиления политического 
влияния на молодежь, воспитания из 
нее настоящих патриотов нашей Ро
дины.

Встречи с >-ероями труда, участни
ками революционных боев, беседы 
наших ученых и конструкторов о 
завтрашнем дне науки и техники, рас
сказы артистов и художников о силе 
идей советского искусства — все это 
не просто интересно для юношества, 
не только расширяет кругозор, но и 
формирует вкусы, убеждения. И 
очень плохо, что многие ученые, ра
ботники искусства, а также маяки 
производства в большом долгу пе
ред теми, кто сегодня решает вопрос 
«делать жизнь с кого».

Недавно состоялась III сессия об
ластного Совета депутатов трудящих
ся. Она обсуждала меры по преду
преждению безнадзорности и уси
лению воспитательной работы среди 
несовершеннолетних. Решение об
ластного Совета обязывает исполко
мы местных Советов, руководителей 
нащих предприятий, педагогов, уче
ных, спортсменов, работников куль
турного фронта, общественных ор
ганизаций объединить усилия и вы
ступить в роли требовательных, энер
гичных и умелых воспитателей под
ростков.

Каждый клуб должен сегодня по
звать детвору — в юношеские лек
тории и спортивные секции, в круж
ки художественной самодеятельности 
и технического творчества, на утрен
ники и встречи за круглым столом. 
Для работы с подростками надо ис
пользовать и красные уголки завод
ских, студенческих общежитий, и дет
ские комнаты на общественных нача
лах, и профсоюзные клубы, и завод
ские дома культуры. Ответственны 
за это коммунисты.

В Томске очень плохо поставлена 
работа с детьми по месту их жи
тельства. Не заливаются во дворах 
катки, нет клубов по интересам. По
ловина детских комнат на общест
венных началах бездействует. Гор
кому и райкомам КПСС нужно пог 
настоящему спросить с тех, кто лишь 
планирует эту работу из квартала в 
квартал и дает торжественные обе
щания на ветер.

По-иному нужно ставить вопрос и 
о шефстве предприятий, учреждений 
над школами, детскими домами. Да, 
материальная помощь нужна. Но 
главное — создание советов отцов 
и старших друзей, деятельность ко
миссий по работе с подростками, ор
ганизация различных кружков. Ины
ми словами: шефы — не просто доб
рые дяди, а строгие и нежные, уме
лые и инициативные воспитатели 
детворы.

Обкому ВЛКСМ, Томскому горкому 
КПСС пора, наконец, добиться и то
го, чтобы все младшеклассники име
ли хороших пионервожатых. Не сек
рет, что «сценарии» пионерских сбо
ров сочиняет подчас учитель, что во- 
жатье или не умеют разбудить ини
циативу пионеров, или работают без 
огонька. Нужна, по-видимому, шко
ла пионерских вожатых, в которую 
придут'не только студенты, но и мо
лодые ученые, рабочие — ударники 
коммунистического труда, все эн
тузиасты, мастера веселых затей и. 
увлекательных дел.

Ответственных за то, чтоб ни один 
ребенод не был обделен вниманием, 
сегодня среди взрослых много. Это 
родители, комсомольские и проф
союзные гктивисты, учителя, шефы 
и т. д. Обьединить их усилия, умело 
направлять деятельность всех воспи
тателей — забота партийная,, самая 
неотложная.

кабря даешь' товарной продукции на 
три тысячи рублей, а 2 января надо 
выжимать 4 тысячи. Естественно, ли
хорадит. Но вот причел я вниматель
но решения сессии Верховного Совета 
и порадовался. Зрелый, разумный 
подход, тоезвая оценка реальных воз
можностей. Отличный пример того, 
как нужно планировать промышлен
ное производство и на местах.

Помните, на сессии говорилось, 
что в нынешнем году прирост ва
ловой продукции промышленности 
составит 8,5 процента. Это боль
шая победа советского народа. И 
в будущем году мы сделаем новый 
крупный шаг вперед. Предусматри
вается рост валовой продукции 
промышленности на 6,7 процента. 
Как определялось это задание пла
на? На базе новых принципиаль
ных научных положений о методах 
ведения социалистического хозяй
ства, выработанных мартовским и 
сентябрьским Пленумами ЦК 
КПСС, с учетом сырьевых ресур
сов, фонда рабочего времени в 
1966 году, с учетом тех больших 
организационных задач, которые 
стоят перед промышленностью.

Это очень примечательно, что 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР вызывают у каждо
го желание активно включиться в 
те поистине революционные пре
образования. которые начаты пар
тией в экономической жизни стра
ны, определить свое место в пред
стоящей работе. Эти решения про
буждают мысль, зовут к творчест
ву, непримиримости ко всему, тому,

что еще мешает делу.
Обсуждение решений идет по- 

деловому, конкретно. Вот еще не
сколько предложений и замечаний 
тех, кто дал это интервью.

М. И. ПЕТРОВ: Нас в бригаде 
четверо. Ежемесячно ремонтируем до 
200 электромоторов. Главный энер
гетик говорит, что надо подготовить
ся к ремонту почти 300 двигателей. 
Надо бы это дело уже сейчас со всех 
сторон обсудить. План растет в пол
тора раза — не шутка. Надо бы по
строже насчет графика планово-пре- 
дупредительного ремонта. Бывает, 
никак у эксплуатационников не выр
вешь мотор на ремонт. Крутят на 
износ. Это не по науке.

М. И. ОСИПОВ: Телевизор мы 
пока решили не покупать. Телевизор, 
как магнит, человека дома держит, 
А мы с женой любим в театр схо
дить, в клуб на лекцию, в агитпункт 
на интересную беседу. На людях ве
селее. Толъко обидно бывает, что 
молодежь нашу заводскую мы в клу
бах, в театрах редко встречаем. Тоже 
ведь проблема — человек, чтобы ра
ботал хорошо, должен и жить инте
ресно. Как, думаете, имеет это отно
шение к вашему вопросу о сессии?

Если быть точным, интервью бы
ло . не три, а четыре. Супруга Оси
пова —  Наталья Павловна, которая 
внимательно слушала весь наш раз- - 
говор с мужчинами, сказала:

— А ведь лучше жить стали, куда 
лучше. Зайдешь в магазин — прият
но. Э го ведь каждому видно, как го 
сударство заботится, чтобы люди у 
нас все лучше и лучше жили.

А. БРУСКИН.

У
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ОНА ЗНАЕТ о нас все, я мы 
знаем все о ее трудной, но 
завидной судьбе. Несмотря 

на молодость, она воспитала ра
ботниц цеха настоящими бойца
ми, пришла в цех и стала в нем 
полноправной хозяйкой, которая 
во всем может положиться на 
своих «домочадцев». И сейчас, 
когда Любовь Ивановна У скова, 
сменный мастер одеяльного цеха, 
вместе со своим коллективом 
вливается во вновь создаваемую 
швейную фабрику «Сибирячка», 
я не могу не сказать ей добро
го напутствия.

Лет восемь назад пришла она, 
тогда еще молоденькая комсомо- 
Лочка, к нам на комбинат. При
няли ее маркнровщипей. Станет 
она заполнять этикетки— внима
тельно рассмотрит готовую про
дукцию, поинтересуется, кто шил 
тот или иной костюм. Нет, не по 
обязанности. Норой даже выска
жет швеям свое мнение: это, мол, 
хорошо, а это—>плохо, никуда не 
годится.

Как-то поинтересовались мы, 
откуда у нее, еще юной, взялось 
такое хозяйское отношение к де
лу. Она улыбнулась, а потом ска
зала: «Мама для меня была всег
да примером. Всю войну она бы
ла председателем колхоза. Нелег

ко ей было работать с жешцина- 
ми-солдатками да малыми ребя
тишками. А тут ещ елапы  не ста
ло —  пришла с фронта похорон
ная. В ночь-полночь оставит нас 
мама дома и идет то на ферму, то 
в районный центр на совещание. 
После войны попросила освобо
дить ее от председательских за
бот, но взяла на плечи другие 
хлопоты —  возглавила коллек
тив, где отец трактористом 
был...».

Рассказала и 
про другое, как 
после школы ста
ла вожаком кол
хозных комсо
мольцев. Как на 
воскресниках зерно к посевной 
готовили, инвалидам войны дома 
ремонтировали...

И мы тоже опираемся на ком
сомольцев1! Боевые они у нас, 
хлопотливые, работящие... Тут, 
конечно, заслуга и нашей Любо
ви Ивановны. Она четыре года 
их вожаком была, и теперь ком
сомольский секретарь Галя Вы
борнова за советом к Усковой 
идет.

Многое сделали наши комсо
мольцы. С браком борьбу повели, 
сокращали сроки выполнения за
казов. Спорт подняли. Самодея

тельность в гору пошла. Помнит
ся, призовые места на районном 
и городском смотрах занимали. Н 
сейчас комсомольцы стараются 
сберечь былые традиции.

«Комсомольский прожектор» 
стал боевым'помощником народ
ных контролеров. Любовь Иванов
на всегда с ними, с комсомоль
скими «прожектористами». По
явится какой-либо критический 
сигнал, она всех растревожит, 
добьется, чтобы по выступлению

комсомольцев были приняты 
меры.

Может, создается впечатление, 
что я отвлеклась и пишу уже не 
о Л. И. Усковой, а о комсомоль
ских делах. Нет, не отвлеклась:
в любом комсомольском деле —  
частичка ее беспокойного сердца.

Но все же вернусь немного на
зад. Когда страну облетела весть 
о почине Валентины Гагановой, 
наша Любовь Ивановна, тогда еще 
комсомольский вожак, пошла ра
ботать в одеяльный цех сменным - 
мастером, а обязанности секрета-, 
ря стала выполнять на общест

венных началах. С тех пор и не 
стало на нашем предприятии ос
вобожденной секретарской долж
ности.

А сколько добрых перемен про
изошло в одеяльном цехе с при
ходом Любови Ивановны! В то 
время там нет-нет да и случалась 
недостача материала. Казалось 
бы, и крой, и готовую продукцию 
у людей принимали, предвари* 
тельно сосчитав. Однажды при
шла Любовь Ивановна в цех, при

несла крой и сказала:
—  Под расписку заготовку сда

вать не буду. Но не забудьте за
писать, кто сколько сошьет: ведь 
оплата-то за труд по готовой про
дукции. Если что потеряется —  
все вместе ответим.

И самоконтроль помог. От 
стыда горела одна молодая работ
ница, когда ее в воровстве обли
чили. С тех пор ни одного сан
тиметра из цеха не исчезает. Все 
на доверии.

Когда поднималась волна со
ревнования за коммунистический 
труд, модным стало выдавать 
деньги швеям без кассира. Кое-

где только считалось «без касси
ра»: принесет деньги начальник 
цеха или бригадир —  выдает по
ложенную сумму после росппси 
шв.еи в ведомости. В^цехе Любо
ви Ивановны Усковой все было 
построено на’ настоящем доверии. 
Принесет она деньги, выложит 
на стол —  й по своим делам ухо
дит. Швеи подходят, сами себе от
считывают. И сейчас это у одеяль
щиков доброй традицией стало. 
Кстати, коллектив цеха, возглав

ляемый Л. И. Усковой (у нас в 
цехе сменный мастер —  это его 
начальник), одним из первых на 
комбинате получил почетное зва
ние цеха коммунистического тру
да.

Чего греха таить, может, и у  
нас, и на других предприятиях 
кой-кого поспешили назвать пра
вофланговым. А вот коллективу 
одеяльного цеха это звание до
сталось заслуженно. Здесь не на 
словах, а на деле соревнование 
за коммунистический труд пре
вратилось в школу воспитания 
людей. Здесь со времени присвое
ния звания и поныне строго дей

ствуют по девизу: «Один —  за 
всех и все —  за одного». Усков-
цы работают с прибылью, гаран
тируют высокое качество продук
ции. Они замечательные общест
венницы и хозяйки. Всегда и во 
всем. Швея-мотористка Евфросинья 
Ивановна Проскурякова со швеей 
Варварой Лаврентьевной Бакиной 
взяли на себя заботу контролиро
вать качество выпускаемой про
дукции. И не просто контролиру
ют (брака-то по вине швей не 

стало), а обучают 
людей секре
там своего ма- 

•  • •  стерства, готовят 
коллектив к пе
реходу на работу 

без бракера. Выпускать первым 
сортом планируется 97 процен
тов’ изделий —  они уже дают 
9 8 — 99 процентов одеял первого 
со'рта. Не будь брака в материа
ле —  давали бы все сто.

Швея-стегальщица Любовь Ми
хайловна Литосова —  профорг це
ха, агитатор. Чувство высокой го
сударственной ответственности 
воспитывает она в людях при 
поддержке Любови Ивановны, 
держит работниц в курсе всех 
событий жизни страны, родствен
ных предприятий комбината.

ПРИШЛЯ-ХОЗЯЙКОЙ СТЯЛА

Многие работницы цеха стали 
учиться. Сама Любовь Ивановна 
— на четвертом курсе института, j 
Удивляемся: как только она вез
де успевает? Она и запевала всех в 
дел в цехе, она и заместитель J  
секретаря партбюро, и кандидат И 
в члены горкома партии. В сей  
члены ее коллектива, кроме всего 
прочего,— еще и слушательницы 
школы коммунистического труда.

Большую дружбу завели швеи 
с библиотекой Л1: 2. Библиотекарь 
Ifнна Даниловна Сибирцева ста-, | 
ла, можно сказать, своим чело
веком в цехе. Сейчас работницы, 
с Инной Даниловной открыли в ; | 
цехе постоянно действующий те-; 
матический лекторий трудовой 
славы под девизом: «Рожденные: 
Октябрем». Тематика его пред
полагает целый цикл диспу
тов, вечеров, читательских кон-; 
Ференпий.

...И вот одеяльный цех вли
вается в «Сибирячку». Это во 
имя специализации, которая не
обходима и разумна в свете ре
шений сентябрьского Пленума ПК 
КПСС. Добрых тебе новых дел, 
«Сибирячка»!

Т. КРЕСТОВОЗДВИЖЕНЭДАЯ. 
секретарь партбюро комбина
та «Художественный тр*д».

По-хозяйски использовать корма на фермах

ОТ СУХОГО ПАЙКА 
Н Е ЖДИ МОЛОКА

Известно, что нынешняя зимовка 
общественного скота проходит в 
трудных условиях, так как во мно
гих хозяйствах нашей области 
из-за неблагоприятных условий лета 
кормов запасено недостаточно. Учи
тывая эту особенность, специалисты 
областного управления сельского хо
зяйства разработали рекомендации, 
как с большей эффективностью ис
пользовать имеющиеся корма и не 
снизить продуктивность скота, со
хранить его упитанность до весны. 
Были даны также конкретные со
веты, за счет чего зимой можно по
полнять кормовые запасы.

В каждом хозяйстве есть полная 
возможность применять рекомендуе
мые способы приготовления и обога
щения кормов —® все зависит от ор
ганизаторских способностей руково
дителей и' специалистов ферм. Эти 
советы специалистов были опубли
кованы в областной газете «Красное 
знамя» 2 3  ноября.

Какой отклик нашли эти полез
ные советы в колхозах и совхозах?

—  Мы обязали специалистов ферм 
детально изучить рекомендации об
ластного управления, —  говорит 
зоотехник совхоза «Коломинский» 
Чаинского района Б. II. Анд
рианов: —  Это было сделано 
охотно, а вот заставить восполь
зоваться, этими советами’ —  нелегко. 
На Лебитерской ферме есть запар
ник, чан, соломорезка —  одним сло
вом, все условия, чтобы наладить за
паривание соломы. Но зоотехник 
фермы тов. Таразанов и исполняю
щий обязанности управляющего тов. 
Жмыхов, несмотря на бесчисленные 
напоминания, проявляют удивитель
ное упорство, считая приготовление 
кормов лишней обузой.

Они нашли «объективную» причи
ну: не хватает транспорта, чтобы
в достатке подвозить солому с полей.

Довод малоубедительный, так как 
В хозяйстве достаточно лошадей.

На этой ферме силос плохого ка
чества. Раскисление его, как реко
мендуют специалисты, необходимо. 
Этого здесь тоже не делается, хотя 
недостатка в золе и меле нет.

Кормов на ферме не хватает. 
Только сена, например, заготовле
но на 9 0 0  центнеров меньше, чем 
требовалось по плану. Выход один— 
пополнять кормовой рацион хвоей, 
которой много в окрестностях по
селка. Но и этого здесь не делают.

Не приготовляют, корма и на Сухо- 
Лутовско.й ферме (управляющий тов. 
Летрусевич). С большим трудом мы 
настояли на заготовке хвои для ко
ров. И все-таки привозят ее нерегу
лярно.

—  А вот и результат такого от
ношения, —  подчеркивает тов. Ан
дрианов. —  Надои молока на этих 
фермах самые низкие. Леботерские 
животноводы получают в день по
3 ,9  килограмма молока, а сухо-лу- 
говские еще меньше —  по 3 ,5  ки
лограмма на корову.

Друш е же фермы —  Ермиловская, 
Чемондаевская —  получают на 
1 ,5 — 2 килограмма больше. И сов
сем не потому, что здесь больше се
на 'и силоса. Просто специалисты 
ферм, отнеслись к использованию кор
мов по-хозяйски. Ермиловцы и че-

мондаевцы ввели в рацион живот
ных хвою и льняную мякину, про
водят раскисление силоса, стараются 
обогатить грубые корма.

Колхоз имени Тельмана —  самое 
богатое хозяйство в Чаинском райо
не по запасам кормов. Сена, соломы 
и силоса здесь заготовлено доста
точно для полного рациона, а вот на
дои молока низкие: всего 3  кило
грамма в сутки от коровы.

В чем дело? На этот вопрос зоо
техник колхоза И. Тукмачев едва ли 
может дать вразумительный ответ. 
Виновен прежде всего он сам. Он ред
ко бывает на фермах, не интересуется 
расходованием кормов. Даже в свои 
редкие поездки т. Тукмачев не мог 
не заметить, что сено и солома раз
даются животным без предваритель
ного взвешивания и приготовления. 
Но ни разу специалист не пытался 
навести порядок. Силоса хЬтя' й’ мно
го, но животные поедают ецо неохот
но, так как он плохого качества, а 
об улучшении его и не думают: По
пытались было обогатить рацион ви
таминами за счет хвои, да и то 
неудачно. Хвою дают в виде лапок, 
и конечно, коровы не едят их. А 
разве нельзя было бы приготовить 
хвойную муку и давать ее в смеси 
с другим кормом? Ведь кормодро- 
билка стоит тут ж е, рядом с поме
щением. ; ’ ’

Прошло не более двух месяцев, 
как скот в калмацкой бригаде кол
хоза «Рассвет» Первомайского райо
на переведен в новые типовые по
мещения. Только теперь животных 
не узнать —  они грязные, упитан
ность их заметно снижается, низка 
продуктивность. Хотя идет отел ко
ров, надои молока на корову состав
ляют всего около трех килограммов 
в сутки.

Причина та же —  бесхозяйствен
ное расходование кормов.

Силос раздается также без веса. 
Когда-то, еще в начале зимовки, 
здесь один раз взвесили воз сена, 
силоса, соломы. Теперь это считают 
за норму для группы коров, хотя во
зы не всегда одинаковы. Здесь есть 
соломорезка, нетрудно найти и боч
ки для запаривания соломы, в поме
щениях тепло. Только из-за безот
ветственности зоотехника фермы 
В. Визеровой не налажено приго
товление кормов. На все эти безоб
разия спокойно реагирует и зоотех
ник колхоза т. Сундукевич.

Личную ответственность должны 
понести за нарушение зоотехниче
ских правил кормления и содержа
ния скота специалисты и руководи
тели колхозов «Победа», имени 
Жданова Еривошеинского района и 
ферм совхоза «Тунгусовский», Не
смотря на неоднократные напомина
ния специалистов и руководителей 
Кривошеинского межрайонного уп
равления сельского хозяйства, в этих 
хозяйствах корма не приготовляются, 
не налажены заготовка и размол 
хвои.

Отдельные специалисты уверяют, 
что все это будет сделано, что впе
реди пять месяцев зимы. Но зимовка 
идет уже два месяца. Сколько еще 
можно раскачиваться? Пока идет 
раскачка, растранжирятся и те не
богатые запасы кормов, какие есть.

Г. ИВАНОВА.
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Бо г а тыр ь  л е с о р а з р а б о т о к
КОСТРОМА. (Корр. ТАСС), Судомеханический завод, поставляющий ка

тера и сплоточные машины для лесосплава, освоил выпуск лесовозов-само
погрузчиков. Все оснащение монтируется на автомашине «МАЗ-501». Ей 
придается специальный прицеп.

Погрузка длинного строительного леса ведется мощной лебедкой и си
стемой трособлоков. За один прием механизмы захватывают и грузят дс 
25 кубометров древесины, затрачивая на это всего семь—десять минут i

Пульт управления — ̂дистанционный, С помощью кнопочной системы I 
шофер приводит в действие барабаны лебедок, подтягивает lpocw, дае1 
четкие сигналы рабочим.

Мощные лесовозы новой конструкции полностью освобождают тракто
ры от погрузки древесины, в несколько раз сокращают время на загруз
ку и выгрузку. Первые шестьдесят таких машин отправлены лесозагогови- 
делям Кировской области, Алтая и Западного Урала,

С хорошими показателями заканчива
ют последний год семилетки механизаторы 
Парбигского отделен) я *Г,ель> о: техники» 
Григорий Степанович Бочаров в Аотемий 
Епифанович Ивин. Работая на ремонте 
тракторов, они ежедневно перевыполняют 
сменные задания.

НА СНИМКЕ слева: Г, С. Бочаров и
А. Е. Ивин,

V

Пожалуй, не часто на предприятиях бы-
тового обслуживания мощно , встретить 
людей, совмещающих две профессии на 
одном рабочем мес'.е, а вот в поселке 
Клюквенке Верхнекетского района Стани
слав Радищеве кий — парикмахер и фото
граф. Всего год он в поселке лесорубов, 
но труженики довольны его работой.

НА СНИМКЕ справа — Станислав Ра
дищевский.

Фото В. Ефименко.

С Е Л А  С Т Р О Я Т С Я , Б Л А ГО У С Т Р А И В А Ю Т С Я
Т А С С

В период с 16  декабря 1 9 6 5  
года по 1 июня 1 9 6 6  года в Со
ветском Союзе будут проведены 
испытания одного из вариантов 
системы, посадки космических ап
паратов.

При этом отдельные элементы 
ракет-носителей будут падать ь 
район акватории Тихого океана с 
координатами углов: -

43 градуса 44  минуты северной 
широты,

1 7 9  градусов 0 ,7  минуты за
падной долготы;

44  градуса 17  минут северной 
широты,

1 7 7  градусов 4 9  минут запад
ной долготы;

42  градуса 01  минута северной 
широты,

1 7 6  градусов 0 4  минуты запад
ной долготы;

41 градус 33 минуты северной 
широты,

177  градусов 22 минуты запад
ной долготы.

ТАСС уполномочен заявить, что 
для обеспечения безопасности 
правительство Советского Союза 
п р о ст  правительства других 
стран, которые пользуются мор
скими и воздушными путями в 
Тихом океане, дать указание соот
ветствующим органам, чтобы суда 
и самолеты не заходили в этот 
район акватории и воздушного 
пространства ежедневно в первой 
половине суток с 0  до .12 часов 
по местному времени.

Села в нашем районе разбросаны 
среди болот и  лесов. До многих из 
них в распутицу (да и не только в 
распутицу) можно добраться только 
на вертолете. Но жизнь кипит везде. 
С повышением материального уровня 
жизни трудящихся растут и их куль
турные запросы. И если даже в са
мых отдаленных селах долгое время 
в магазинах, скажем, не появляются 
новые ткани, покупатели недоволь
ны.

Труд и быт людей слишком тесно 
связаны и взаимозависимы. Значит, 
наша задача —  сделать все возмож
ное, чтобы в ближайшие годы корен
ным образом; улучшить культурно- 
бытовое строительство на селе.

Есть ли такая возможность? Есть, 
конечно.

Недавно на сессии городского Со
вета мы обсуждали меры дальнейше
го повышения организаторской роли 
местных Советов в хозяйственном и 
культурном строительстве. К изуче
нию этого вопроса была привлечена 
большая группа депутатов, активи
стов. Депутаты в актив внимательно 
изучили постановление бюро Том
ского обкома КПСС и облисполкома 
о двухлетнем плане культурно-быто
вого строительства и благоустройст
ва городов, рабочих поселков и сель
ских населенных пунктов и решили 
сосредоточить свои усилия на улуч
шении культурно-бытового строитель
ства.

Кое-что за последнее время у нас 
сделано. За последние два года 
построены школьный интернат па 
50  мест, медицинский пункт в Са- 
ровке, расширен интернат и капи
тально отремонтирован клуб в посел
ке Могильный Мыс, построена столо
вая в Старо-Короткине. Начато строи
тельство средней школы, кинотеатра

и магазина.в рабочем поселке Тогу- 
ре, построен клуб в Старо-Абрам- 
кине, появилась столовая на То- 
гурском рейде, установлена радиоре
лейная связь города Колпашева с Са- 
ровкой и Тискино.

Но это, что называется, капля в 
море. Еще во многих деревнях одной 
из причин неудовлетворительного 
культурно-бытового обслуживания 
населения является плохая матери
альная база. Многие школы, вульт- 
просветучреждения, медицинские уч
реждения, магазины, мастерские 
комбината бытового обслуживания и 
орсов размещены в ветхих поме
щениях.

Как быстрее построить культурно- 
бытовые здания? Депутаты решили 
включиться в соревнование в честь 
50-летия Великого Октября и за 
оставшиеся до этой даты два года 
основные свои усилия направить на 
культурно-бытовое строительство и 
благоустройство сельсних населен
ных пунктов. На сессии разработан 
и утвержден двухлетний план этого 
строительства.

Теперь, засучив рукава, надо 
браться за дело.

Решение горсовета —  компас для 
депутатов. Они хорошо представля
ют свою роль в этой большой работе. 
У нас немало сил и возможностей ус
пешно решить поставленные задачи. 
В городской, поселковый и сельские 
Советы района на прошлых выборах 
избрано 3 8 4  депутата. Как известно. 
Советы сочетают в себе черты госу
дарственных и общественных органи
заций. У нас работают 3 6  постоян
ных депутатских комиссий, внештат
ный оргинструкторский отдел и от
дел бытового обслуживания населе
ния. Создано 1 2 7  уличных, 3 4  роди
тельских комитета, 13  советов клу

бов, столько же советов пенсионе
ров. А группы внештатных инспек
торов и инструкторов при отделах 
горисполкома? Силища огромная.

Опираясь на широкий круг обще
ственности, депутаты решают многие 
вопросы. В районе развертывается 
строительство школ, клубов, магази
нов, детских учреждений. С помощью 
Кетского лесозавода, рыбокомбината, 
Колпашевской РЭБ и других органи
заций недавно закончена пристройка 
шести классных комнат на 180  
школьных мест. Коллектив леспром
хоза областного управления местной 
и топливной промышленности с по
мощью общественности закан
чивает строительство интерната. Но- 
во-Ильинская ремонтно-э.ксплуатаци- 
онная база построила Озернинекой 
школе мастерскую. В Куржине всту
пила в строй новая (вторая . по сче
ту) восьмилетняя школа, построенная 
Колпашевским леспромхозом при ак
тивной помощи депутатов Песчанин- 
ского сельского Совета.

Впереди —  очень большой объем 
работы. За два гола нам надо по
строить шесть новых клубов на 
1 2 0 — 2 0 0  мест каждый. В поселках 
Куржине, Песчаном, где живут ра
ботники леспромхоза, будут возве
дены столовая, магазин, хлебопекар
ни, комбинат бытового обслуживания. 
В Тогуре построим кинотеатр, столо
вую и магазин, среднюю школу, от
деление связи, детский комбинат.

Кроме этого, намерены в 1 9 6 6  —  
1 9 6 7  годах построить три хлебопе
карни, несколько магазинов, три дет
ских сада, мост через реку Чаю, до
роги с гравийным покрытием Колпа- 
шево — Маракса, Усть-Чая — Нагор
ное; расширить сельские клубы в 
Тискине и Северске; капитально от
ремонтировать два клуба, два крас
ных уголка, четыре отделения связи;

радиофицировать деревни Мысовая, 
Трехустье Кальджи.

Большое внимание уделено шко
лам. Будем строить, кроме Тогур- 
ской, восьмилетние школы в дерем
нях Тискине, Новогорное, среднюю—  
в Копыловке, интернат— в Абрамкине 
и капитально ремонтировать здание  
Старокороткинской восьмилетней: 
школы.

В плане мероприятий предусмот
рено много организационных' мер по 
благоустройству и . повышению сани
тарной культуры сел и деревень.

В отличие от прошлых лет стро
ить, видимо, будет легче. Тут: на вы
ручку приходят- решения сентябрь
ского Пленума ПК КПСС. Ведь на, 
каждом предприятии с учетом его  
особенностей будут создаваться спе
циальные фонды. И коллективы са
ми будут решать вопросы строитель
ства производственных и культурно- 
бытовых помещений.

Руководители предприятий и сов
хозов охотно берутся за строительст
во многих объектов. Например, совхоз 
«Колпашевский» будет строить в 
Мараксе сельский клуб, детский са
дик, радиофицировать деревню Мысо- 
вую. Коллектив Нарымской сплав
ной конторы за два :—  три года 
решил построить в рабочем поселке 
Копыловке клуб и среднюю школу, 
на Кетском сплавучастке — магазин, 
в рабочем поселке Тогуре —  мага
зин, детский комбинат, отделение 
связи.

Слов нет, сделать это нелегко. Н» 
делать надо, потому что улучшение 
культурно-бытовых условий жизни 

тружеников села —  сейчас одна из 
самых важных задач.

А. КОНЮХ, 
председатель исполкома Колпа* 
шевского городского Совета де
путатов трудящихся.

РАЗ-ДВА—ПОВЫСИЛИ НОРМЫВ 1 9 5 9  году начал 
давать первые кубо
метры древесины но
вый Ингузетский лес- 

. промхоз. За шесть лет 
предприятие смогло набрать и пере
крыть проектную мощность. Непре
рывное развитие производства вызы
вает и необходимость пересмотра 
норм в связи с осуществлением ор
ганизационно-технических мероприя
тий, повышающих производитель
ность трута.

По рабочие недоумевают: почему 
вдруг приходит приказ о повыше
нии заданий на 1 0 — 1 5  процентов? 
Чем обосновывается повышение, чем 
оно подкрепляется —  на эти вопро
сы никто не давал ответов. Естест
венно, что такая «гласность» вызы
вала обиду, недовольство.

Мы, конечно, хорошо понимаем не
обходимость повышения норм в связи 
с совершенствованием производства. 
Но вместе с этим полагаем, что по
вышение норм —  очень сложное де
ло, требуюшее внимательного изуче
ния условий труда лесорубов. Было 
бы. правильно создать на каждом ма
стерском участке из представителей 
общественности и администрации 
небольшие группы для анализа орга
низации производства.

Резервов у  на? достаточно, глав

ный из них —  уменьшение внутри- 
сменнцх простоев.

На предприятии же пошли по дру
гому пути —  чистого администри
рования. Вот так происходил очеред
ной пересмотр норм. На заседании ра
бочего комитета’ были представлены 
не показания фотохронометража, фо
тографии рабочего времени, а показа
тели из планового отдела. Инженер 
по труду тов. Гнатюк, к примеру, 
указывал, что шоферы Бабичев, Ко
валев и другие выполняют задания 
на 1 3 5 — 1 4 8  процентов. Но данные 
его взяты только по времени, затра
ченному на прямую вывозку, исклю
чено время, положенное на техуходы  
и непредвиденные ремонты. Если же 
учесть все. то выработка не превы
сит 1 1 7 — 1 1 8  процентов. Ни для ко
го не секрет, что все наши водители 
не работают, как положено, по 7 ча
сов. Они выезжают на 2 —  3 часа 
раньше, чтобы был запас времени на 
непредвиденные простои, чтобы не 
меньше 7 чаеов машины возили лее. 
При острой нехватке автомобилей и 
потребности предприятия в круглосу
точной вывозке энтузиазм водите
лей горячо приветствовали. Но про
центы выполнения задания подсчиты

вались на семичасовую смену. От
сюда и видимость высокого перевы
полнения.

Я на заседании рабочего комитета 
спросил: есть ли необходимость про
вести хронометраж работы лучших 
механизаторов?

—  Нам достаточно данных плано
вого отдела, —  ответил директор 
леспромхоза тов. Немчинов.

Во имя чего происходит пересмотр 
норм? Он должен обеспечить опере
жающий рост производительности 
труда по сравнению с увеличением 
заработной платы. Этим обеспечи
вается правильное соотношение тем

пов роста производительности труда 
и средней заработной платы.

Добились ли мы пересмотром норм 
в нашем леспромхозе основной це
ли? Из 60 шоферов повышенные 
нормы оказались не под силу 4 0 — 45  
водителям. По-прежнему в леспром
хозе большой перерасход фондов за
работной платы, заработная плата 
растет быстрее производительности 
труда.

Могут сказать, что я сам противо
речу себе, что в нашем леспромхозе, 
судя по этому, необходимо разобрать
ся с нормированием труда. Согласен,

именно разобраться, провести анализ 
на всех фазах производства и наме
тить планы пересмотра норм. Только 
администрации проделать такую ог
ромную работу не под силу. Вез уча
стия общественности, самих рабочих 
истинного положения дел не выяс
нишь. На многих предприятиях со
здаются специальные общественные 
бюро нормирования, поиск ведет весь 
коллектив. У нас ж е администрация 
издает лишь приказы.

в. терсков;
член рабочкома Ингузетского 
леспромхоза Верхнекетского 
района.

Письмо В. Терскова комментирует начальник отдела 
труда и заработной платы комбината «Томлес» М. Фи
липпов.

Директорам предприятий предоставлено право по согласова
нию с местными комитетами профсоюзов заменять устаревшие 
нормы выработки новыми нормами по мере внедрения в про
изводство технических и организационных мероприятий, обеспе
чивающих рост производительности труда. Пересмотру в первую 
очередь подлежат устаревшие, заниженные и явно завышенные 
нормы выработки.

В Иигузетском леспромхозе с момента его организации в те
чение ряда лет не пересматривали нормы выработки и только 
в августе 1965 года они были пересмотрены в сторону повыше
ния на вывозке леса авгомашинами ЗИЛ-157 на 15 процентов, 
на валке, трелевке и крупнопакетной погрузке —- на 15 про
центов, на раскряжевке древесины на нижнем складе — на 
5 процентоз.

В леспромхозе за 10 месяцев 1965 года средний процент вы
полнения норм выработки всеми рабочими-сдельщиками соста

вил 124,6, а в целом по комбинату — 112,7 процента. Это гово
рит о том, что необходимость з пересмотре норм на предприя
тии имеется. Но автор письма прав в главном: решать такие 
важные вопросы методом администрирования ни в коем слу
чае нельзя. Как должно было все происходить? Прежде всего, 
на предприятии должен быть календарный план пересмотра 
норм.

Согласно этому плану, созданные группы с обязательным уча
стием рабочих и общественности того участка, где идет пере
смотр норм, обязаны провести подробный анализ организации 
производства и условий труда. Участие рабочих крайне необ
ходимо, потому что лучше их никто не знает и не сможет 
вскрыть имеющими резервы. Нормирование труда — это дело 
всего коллектива. Администрирование здесь совершенно недо
пустимо. Если же нормированием не будут заниматься общест
венность, рабочий комитет предприятия, то неизбежны ''раз* 
личного рода ошибки и недоразумения, о которых пишет т о щ  Терсков,
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24 ноября 1917 года Декретом 

«О суде» впервые в истории че
ловеческого общества был соз
дам новый, подлинно народный 
суд, призванный защищать инте
ресы Советского государства и 
трудового народа. Советский суд 
являлся и является мощным ры
чагом, посредством которого в 
нашей стране укреплялись и ук
репляются социалистическая за
конность и правопорядок.

Основой социалистической за
конности в условиях победившего 
социализма является Конституция 
СССР. Она закрепила незыбле
мые устои социализма, великие 
права и свободы граждан СССР, 
определила их обязанности.

Главная задача социалистиче
ского правосудия — обеспечить 
строжайшее соблюдение Консти
туции СССР. Советский суд стро
го карает лиц, п -сигающих на наш 
общественный и государствен
ный строй, на социалистическую 
собственность, на права и закон
ные интересы граждан СССР, на
казывает людей, пренебрегающих 
своими обязанностями перед го
сударством.

Конституция гарантирует граж
данам СССР неприкосновенность 
личности. Советские законы пре
дусматривают суровые меры на
казания по отношению к лицам, 
покушающимся на жизнь и здо
ровье наших граждан, на их лич
ную собственность.

Одной из важных задач социа
листической законности и совет

ского суда была и продолжает 
оставаться также неослабная 
борьба с такими преступлениями, 
как бесхозяйственное отношение 
к сохранности государственного 
и общественного имущества, вы
пуск недоброкачественной и не
стандартной продукции, спекуля
ция, взяточничество, хулиганство, 
вовлечение в преступную дея
тельность и пьянство несовершен
нолетних.

Наряду с наказанием преступ
ников, советский суд ведет боль
шую воспитательную работу. Он 
дает возможность лицу, осужден
ному за преступление, глубоко 
прочувствовать, понять и искупить 
свою вину перед государством и 
обществом, снова встать в ряды 
честных советских людей. В этом 
отношении исключительное значе
ние имеют введенные в 1961 году 
новые уголовный и уголовно-про
цессуальный кодексы РСФСР. В 
настоящее время только суду 
предоставлено право решать во
прос об условно-досрочном осво
бождении осужденных,

В результате победы социализ
ма в СССР, упрочения советского 
общественного строя, повышения 
благосостояния и культурного 
уровня населения, огромной вос
питательной работы Коммунисти
ческой партии и Советского госу
дарства в СССР укрепились закон
ность и социалистический право
порядок, сокращается преступ
ность.

Но снижение преступности не 
должно порождать у нас настрое
ния самоуспокоенности, благоду
шия и политической беспечности, 
так как количество ежегодно со
вершаемых преступлений в об
ласти еще остается значительным,

Очень часто к преступлениям 
приводит пьянство, Гражданин 

Козлов Л. С. постоянно пьянство
вал, совершал прогулы, почти не 
оказывал материальной помощи 
семье. Приходя пьяный, он устра
ивал дома скандалы, избивал же
ну и детей, уничтожал домашние 
вещи, нарушал покой соседей. За 
эти преступления Козлов осуж
ден областным судом к 12 годам 
лишения свободы.

Есть еще люди, которые, хоро
шо зная о правах, предоставлен
ных советскому человеку Консти
туцией СССР, забывают о своих 
обязанностях перед государством 
и обществом: они нарушают тру
довую дисциплину, преступно от
носятся к служебному долгу, за
бывают свои обязанности перед 
несовершеннолетними детьми 
или престарелыми родителями, 
не уплачивают в установленный 
срок государственные платежи.

Тагакин Н. Е. на протяжении 
73-х месяцев не платил алимен
ты на содержание дочери, менял 
места жительства. Асиновским 
районным народным судом он 
осужден на год лишения свободы.

Отдельные руководители пред
приятий, учреждений и организа

ций не соблюдают трудового за
конодательства, условия догово
ра с рабочими и служащими. Не
редко применяются сверхурочные 
работы без разрешения фабрич
ных, заводских и местных коми
тетов профсоюзов или в большем 
количестве, чем разрешено этими 
комитетами,

С грубым нарушением трудово
го законодательства была, напри
мер, уволена с работы заведую
щая складом Тугйнского откорм- 
совхоза Ремпель М, В. Народный 
суд восстановил ее в прежней 
должности. Деньги за вынужден
ный прогул взысканы с виновного. 
Каждое подобное решение суда 
имеет большое воспитательное 
значение для не в меру ретивых 
администраторов.

Охрана труда несовершеннолет
них — особенно большая забота 
суда. У нас пока с- этим неблаго
получно. Дать неквалифицирован
ную работу, оставить подростка 
у станка сверхурочно, а то и в 
ночь в цехах электролампового 
завода, карандашной фабрики мо
гут слишком легко. Не соблюда
ется и Положение о продолжи
тельности отпусков подросткам, 
предоставлении их в летнее вре
мя и т. д. Конечно, найти подхо
дящую работу несовершеннолет
ним, не нарушив производствен
ного цикла, подчас нелегко. Но 
это вовсе не значит, что невоз
можно.

Немало нарушений условий най

ма допускается в лесной промыш
ленности области.

Факты бюрократизма и волоки
ты при рассмотрении жалоб тру
дящихся также вскрывает наш 
суд и строго за них карает.

В интересах дальнейшего ук
репления социалистической за
конности образованы президиу
мы в составе верховных судов 
союзных и автономных респуб
лик, кразвых, областных судов 
и судов автономных областей. На 
президиумы возложена обязан
ность исправлять допущенные на 
месте судебные ошибки,

В нашей стране все граждане 
равны перед законом, независи
мо от национальности, образова
ния, имущественного и служеб
ного положения, социального 
происхождения и прошлой дея
тельности. Требования закона, бе
зусловно, обязательны для всех 
граждан, учреждений, организа
ций и должностных лиц.

Коммунистическая партия неу
станно воспитывает советских лю
дей в духе уважения к социали
стическому правопорядку и к со
ветским законам, в духе строжай
шего исполнения всех> требований 
законности. Соблюдение социа
листической законности является 
одним из непременных условий 
нашего успешного продвижения 
вперед, к коммунизму,

В. СКРЯБИН, 
председатель Томского об
ластного суда.

а

£  Р У Б Е Ж А

Ш И Р О К И Е  О Т К Л И К И

Ответ Н.Т. Федоренко У Тану

Редакционная статья газеты 
«Правда» «Линия, проверенная 
жизнью» продолжает вызывать ши
рокие отклики в мировой печати.

Подробное изложение статьи поме
щают газеты Чехословакии. «Един
ство действий — главное требова
ние в нынешней международной об
становке», «Газета «Правда» о един
стве международного коммунистиче
ского движения»; «Жизнь подтвер
дила правильность линии единства 
действий» — гласят заголовки.

Б статье «Правды», отмечает га
зета «Руде право», проанализирован 
опыт революционного движения за 
последние пять лет, показана пра
вильность выработанного политиче
ского курса и выражена полная под
держка ему. В этой статье подчер
кивается значение существования 
йировой социалистической системы, 
революционный характер успешного 
строительства нового общественного

ПАРИЖ, 14 декабря. (ТАСС). 
Сегодня утром здесь открылась 
очередная сессия совета НАТО, в 
работе которой принимают участие 
министры иностранных дел, оборо
ны и финансов 15 стран — членов 
Североатлантического блока. Воен
ные проблемы этого агрессивного 
блока, отношения между Востоком 
и Западом, положение во Вьетна
ме, вопрос о допуске в том или 
ином виде Западной Германии к 
обладанию ядерным оружием — 
таковы, по мнению местных поли-

Отравляющие вещества 
против мирного населения

ХАНОЙ, 15 декабря. (ТАСС). Аме
риканские агрессоры и сайгонские 
марионеточные аойска применили 23 
и 24 ноября против мирного населе
ния Южного Вьетнама в районе Мо
ду* провинции Куангнгай бомбы, 
снаряды и гранаты, начиненные от
равляющими химическими вещест- 
вами, сообщает агентство ВИА. В ре
зультате этого чудовищного наруше
ния Женевских соглашений по Вьет
наму 1954 года, а также международ
ных конвенций 1922 и 1925 годов, за
прещающих использование отравля
ющих веществ в целях ведения вой
ны, сотни мирных жителей указанно
го района получили серьезные пора
жения в области носоглотки и потеря
ли частично зрение. Кроме того, го
ворится в сообщении, погибло боль
шое количество крупного рогатого 
скота и на больших площадях унич
тожен урожай риса. По этому поводу 
миссия связи заявила решительный 
протест Международной комиссии 
по наблюдению и контролю во Вьет
наме. _

строя в социалистических странах, 
взаимосвязь между успехами социа
листических стран и развитием осво
бодительного движения всех рево
люционных сил, преимущество един
ства и сплоченности социалистиче
ской системы, пишет «Руде право».

Орган чехословацких профсоюзов 
«Праце» в комментарии к статье 
«Правды» подчеркивает необходи
мость совместных действий всех со
циалистических стран и всех брат
ских партий в поддержку вьетнамско
го народа. «Отказ от единых дейст
вий, политический и организацион
ный отрыв и продолжение фракци
онной деятельности в коммунистиче
ском движении, заострение открытой 
полемики и борьбы против братских 
партий вызывают осуждение и про
тест всех марксистов-ленандев», — 
пишет газета. Венгерская газета 
«Непсабадшаг» публикует текст 
статьи. В заголовках, комментирую

щих основные тезисы статьи, газета 
пишет: «Основной силой обществен
ного прогресса является мировая со
циалистическая система. Националь
но-освободительное движение всту
пило в новый этап. Рабочий класс 
капиталистических стран — орга
низатор антимонополистических со
юзов. Главным врагом народов яв
ляется американский империализм. 
Солидарность всех марксистско-ле
нинских партий важна и необходи
ма».

Изложение статьи публикуют сего
дня все венгерские центральные га
зеты.

Берлинская газета «Нейес Дейч- 
ланд» опубликовала полный текст 
статьи «Правды». Текст статьи по
местила болгарская газета «Народна 
армия».

Печать других зарубежных стран 
также отводит много места на своих 
страницах изложению статьи «Прав
ды». Газеты Италии подробно пере
сказывают содержание статьи. Газе
та «Унита», публикуя ее изложе
ние, подчеркивает в заголовке, что 
в статье содержится «новый призыв 
к совместным действиям в поддерж
ку вьетнамского народа».

Многие западногерманские газеты 
подробно излагают статью «Прав
ды». Делийская печать помещает на 
видных местах сообщения о статье.

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). 
Советский Союз поддерживал и под
держивает справедливые требова
ния народа Адена и всего юга Ара
вийского полуострова в его стремле
нии стать хозяином своей земли, са
мому решить вопрос о будущем го
сударственном устройстве на основе 
права на самоопределение и незави
симость, подчеркнул постоянный 
представитель СССР при ООН Н. Т. 
Федоренко в письме, направленном 
вчера генеральному секретарю ООН 
У Тану.

Н. Т. Федоренко отвечал на цирку
лярное письмо У Тана, в котором ге
неральный секретарь обращал вни-

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС). 
Космический корабль «Джеминай-7» 
13 декабря в 21 час 11 минут по мо
сковскому времени начал 135-й виток 
вокруг Земли. На 132-м витке коман
дир корабля Ф. Борман заменил ме
дико-биологические датчики на 
Д. Ловелле.

Как сообщил врач центра пилоти
руемых космических кораблей в Хъю-

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 
(ТАСС) Из Мозамбика в Южную 
Родезию прибыли подразделения 
португальских солдат и заняли по
зиции в районе Карибской ГЭС. 
Об этом, как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Дар-эс-Са гама, заявил там пред
ставитель партии Союз африкан
ского народа Зимбабве (ЗАПУ).

Португальские солдаты прибыли 
для подкрепления южнородезий
ских част.ей, находящихся в райо
не Карибской ГЭС, на границе с 
Замбией.

Представитель ЗАПУ сообщил 
также, что 125 южнородезийских 
солдат-африканцев были на этих

ское хозяйство, чтобы обеспечить 
сбыт его продуктов, но при этом 
наталкивалось на сдержанное от
ношение других участников «об
щего рынка».

Заявив, что он является сторон
ником объединения западноевро
пейских стран, поскольку между 
ними нет «прямого соперничества 
и войны», де Голль тут Же выска
зал сомнение насчет возможности 
политического объединения, по
скольку у каждой страны есть свои 
проблемы, каждая из них проводит 
свою политику.

Де Голль указал, что не яв-

ТОКИО, 14 декабря. (ТАСС) 
Кабинет министров Японии утвер
дил на сегодняшнем заседании за
кон о ратификации договора о 
«нормализации» отношений с Юж
ной Коррей и сопутствующие ему 
соглашения. Закон был одобрен не
давно я парламенте депутатами 
п ра нищей л ибе ра л ьн о-дем ок рат и че
ской партии

По просьбе японского прави
тельства южнокорейские власти, 
сообщает агентство Киодо Цусин, 
согласились перенести дату обме
на ратификационными грамотами 
на 18 декабря (ранее обмен был

мание всех государств на пункт резо
люции XX сессии Генеральной Ас
самблеи от 5 ноября 1965 года, при
зывающий все страны оказывать всю 
возможную помощь усилиям народа 
Адена, направленным на достижение 
свободы и независимости.

В письме Н. Т. Федоренко говорит
ся, что СССР согласен со всеми по
ложениями этой резолюции и под
держит любые шаги ООН, направ
ленные на немедленное и безуслов
ное претворение в жизнь положений 
Декларации о предоставлении неза
висимости колониальным странам и 
народам в отношении этой колони
альной территории.

стоне, датчики, видимо, вышли из 
строя, так как в центр не поступали 
данные о состоянии Д. Ловелла,- 

Агентство АП передает из Хьюсто
на, что полет космического корабля 
«Джеминай-7» может быть продлен 
до субботы 18 декабря, если произой
дут какие-нибудь новые задержки с 
запуском космического корабля «Дже- 
минай-6».

днях арестованы и доставлены в 
Солсбери за отказ выполнять рас
поряжения расистского правитель
ства Южной Родезии. Еще 65 сол
дат-африканцев арестованы в го
роде БулаЕайо.

ЗАСЕДАНИЕ ВНОВЬ 
ОТЛОЖЕНО

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Намечен
ное на 14 декабря заседание Сове
та Безопасности по вопросу о 
Южной Родезии вновь отложено. О 
новой дате заседания Совета пока 
не сообщается.

ТЕЛЕВИДЕНИЮ
ляется антиамериканцем. Вместе 
с тем, он подчеркнул, что не одоб
ряет политику США в Азии. Он 
заявил, что США из «державы, в 
основном изоляционистской, какой 
они были прежде, превращаются 
в интервенционистскую державу».

Де Голль подчеркнул, что стоит 
за мир ради подлинного возрожде
ния Франции и за хорошие отно
шения со всеми. Мы поддержива
ем, сказал он, все более тесные 
отношения с Восточной Европой, 
потому что нет никаких причин, 
которые мешали бы этим мирным 
контактам е ней.

назначен на 21 декабря)
Такая спешка с завершением всех 

формальностей, связанных с заклю
чением японо-южнокорейского до
говора, обьясняется здесь опасе
ниями японского правительства по 
поводу дальнейшего усиления дви
жения протеста против договора в 
стране

Против заключения договора с 
Южной Кореей выступают широ
кие круги демократической общест
венности страны во главе с социа
листической я Коммунистической 
партиями, генсоветом профсоюзов 
Японии.

Открылась сессия НАТО
тических обозревателей, основные 
темы, вынесенные на обсуждение 
атлантических партнеров. Одно
временно наиболее острые вопро
сы рассматриваются на многочис
ленных встречах министров, кото
рые проходят параллельно с офи
циальными заседаниями. Сессия 
НАТО продлится до 16 декабря.

ПАРИЖ. (ТАСС). Положение во 
Вьетнаме, проблемы Североатлан
тическою блока, касающиеся ядер- 
норо оружия, отношения между Во
стоком и Западом — таковы основ
ные вопросы, которые обсуждались 
14 декабря на сессии совета 
НАТО в Париже. В дискуссии при
няли участие государственный сек
ретарь США Раск, министр ино
странных дел ФРГ Шредер, посто
янный заместитель министра ино
странных дел Англии Гор-Бут, гла
ва итальянской делегации Пиччони 
и другие.

К положению
ЛОНДОН, 14 декабря. (ТАСС) 

Сегодня пр:зидент Сукарно освобо
дил Субандрио от обязанностей за
местителя председателя верховного 
оперативного командования, сооб
щает корреспондент агентства Рей
тер из Джакарты.

Командующий индонезийской 
армией, генерал-майор Сухарто за
явил после совещания с президен
том, отмечает корреспондент, что 
президент Сукарно назначил вме
сто Субандрио трех заместителей 
председателя верховного оператив
ного командования: генерала На- 
сутиона — заместителем председа
теля по военным вопросам, минист-

ВЫСТУПЛЕНИЕ ДЕ ГОЛЛЯ ПО
ПАРИЖ, 15 декабря. (ТАСС). 

В интервью по телевидению гене
рал де Голль вчера повторил свою 
точку зрения по ряду внешнеполи
тических проблем. Он заявил, в 
частности, что критикует положе
ние в «общем рынке», так как там 
не обеспечено равноправное поло
жение для французского сельско
го хозяйства. Французское прави
тельство стремилось включить в 
«общий рынок» французское сель-

в И н д о н е з и и
ра председателя финансового конт
роля Хаменгку Бувоно — заме
стителем председателя по экономи
ческим вопросам и министра по 
связи с народом Руслана Абдулга- 
ни — заместителем председателя 
по социальным и политическим во
просам.

ЛОНДОН, 14 декабря. (ТАСС). 
Военный командующий районом 
Южной Суматры бригадный гене
рал Макмун Мурад запретил вчера 
местное отделение Коммунистиче
ской партии Индонезии, передает 
корреспондент агентства Рейтер из 
Джакарты. Это уже 6-й район, где 
запрещена деятельность Компар
тии.

Л О Л Е Т  « Д Ж Е М И Н А Й - 7 »

ПОРТУГАЛЬСКИЕ ВОЙСКА В ЮЖНОЙ РОДЕЗИИ

Правительство Японии спешит

П о т е р и  а г р е с с о р о в
ХАНОЙ, 14 декабря. (ТАСС). За 

д*а дня боеа, развернувшихся в рай
оне города Куангнгай, 4 и 5 декаб
ря бойцы Армии освобождения Юж
ного Вьетнама вывели из строя свы
ше 200 солдат противника. Сообщая 
об этом со ссылкой на агентство юж
новьетнамских патриотов «Освобож
дение», Вьетнамское информацион
ное агентство указывает, что амери
канские потери в этих боях состави
ли около 150 человек. Было сбито 
также девять американских самоле
те* к вертолето»,

Финансовая реформа 
индонезийского правительства

ДЖАКАРТА, 14 декабря. 
(ТАСС). Правительство Индонезии 
решило пронести финансовую ре
форму с те л, чтобы улучшить эко
номическое положение страны.

Президент Сукарно подписал 
декрет, согласно которому в обра
щение вводится новая рупия, экви 
валентная >дной тысяче старых ру
пий. Прежние банкноты планиру
ется изъять из обращения я тече
ние полугода,

В РОЛИ
БРАЗЗАВИЛЬ, 13 

декабря. (ТАСС). Дела 
в Конго идут плохо, 
финансовое и экономи
ческое положение стра
ны катастрофично, за
явил генерал Мобуту, 
выступая вчера на ми
тинге перед населением 
Леопольдвиля. Корруп
ция в стране, признал 
он, достигла громадных 
размеров, судебные ор
ганы действуют . сквер-

СПАСИТЕЛЯ ОТЕЧЕСТВА
но. В Конго никто боль
ше не трудится, и стра
на ничего не произво
дит.

Дефицит государст
венного бюджета, по 
словам Мобуту, достиг 
20 миллиардов конго
лезских франков, из ко
торых 6 с  половиной 
миллиардов «не были 
учтены и истрачены 
неизвестно куда», то

есть, попросту говоря, 
разграблены.

Возложив ответст
венность за тяжелое 
Положение страны на 
чиновников админист
ративных учреждений, 
назначенных прежними 
правительствами, Мо
буту горделиво возве
стил, что захватил 
власть для того, чтобы 
«спасти отечество от 
цраха», Он поклялся,

что в течение пяти лет, 
которые намерен про
быть у власти, «испра
вит положение и выве
дет страну из разоре
ния*.

Как сообщает лео
польдвильская печать, 
генерал и окружавшие 
его офицеры торжест
венно засучили рукава 
своих мундиров в знак 
того, что возьмутся за 
работу, .

ТАТАРСКАЯ АССР. Нижнекамская ГЭС — одна из мощных 
станций энергетического каскада, сооружаемого в Волго-Камском бас
сейне. Сейчас на строительстве гидроузла заканчивается намыв про
дольной перемычки первой очереди котлована ГЭС. Мощные земсна
ряды уже намыли свыше 2 миллионов кубометров грунта. К открытию 
XXIII съезда КПСС строители обязались уложить первые кубометры 
бетона в основные сооружения гидростанции.

(Фотохроника ТАСС).

Г О Р О Д С К О М У  Т Р А Н С П О Р Т У  — В Ы С О К У Ю
К У Л Ь Т У Р У

Т А К С И С Т Ы
Днем и ночью по улицам Томска 

мчатся такси. У летчиков бывают 
нелетные дни. Водители т̂акси от
правляются в рейс при любой погоде.

В таксомоторном парке областно
го автоуправления трудится бо
лее четырехсот водителей легковых 
автомобилей. Коллектив гордится 
своими передовыми людьми. Товари
щи Золин и Кайгородцев, например, 
за девять месяцев выполнили годовой 
план. С уважением отзываются в 
парке о Василии Ивановиче Кузи- 
кове. Он — один из ветеранов так
сомоторного парка. Двенадцать лет 
работает на автотранспорте. Три года 
назад вместе с ремонтниками взялся 
«подлечить» «Волгу», которая  ̂попа
ла в большую аварию. Василий Ива
нович попросил закрепить эту «гиб
лую машину» за ним. И содержит 
её в отличном техническом состоя
нии, перевыполняет план. Многие 
пассажиры с благодарностью отзыва
ются о Василии Ивановиче.

От водителя такси требуется не 
только отличное знание машины, 
правил%уличного движения, уменье 
культурно обслужить пассажиров. 
Бывает, так... -

...На стоянке в машину шофера 
Николая Ивановича Чепурина сели 
двое. Он доставил их по указанному 
адресу. Попросили обождать. В ма
шину вернулся один. И. И. Чепу- 
рин, поехал с ним по новому адресу. 
Когда прибыли к месту, пассажир 
вдруг заявил, что делать ему здесь 
нечего, прикинулся сильно опьянев
шим, велел ехать прямо. Чепурин 
развернул машину. В смотровое 
стекло он внезапно увидел, как на 
заднем. сиденье пассажир подался 
вперед. Лицо его преобразилось, ста
ло напряженным и злым, он занес 
над головой шофера бутылку. Ни
колай Иванович вовремя предотвра
тил удар.

Пассажир был доставлен в отдел 
милиции. У него оказался чужой 
паспорт.

Мужественным человеком показал 
себя и шофер тов. Русин. Наруши
тель транспортной дисциплины пы
тался скрыться с места дорожного 
происшествия. ■ Русин сумел задер
жать его. Областное управление 
охраны общественного порядка на
градило его ценным подарком.

Семь лет трудится в таксомотор
ном парке шофер Тарас Иосифович 
Лаевский. Он из месяца в месяц пе
ревыполняет план, работает четко по 
графику. «По Лаевскому можно све
рять часы», — говорят в гараже. К 
тому же этот человек — активный 
общественник.

И таких людей в таксомоторном 
парке немало. Есть на кого опереть
ся администрации, партийной и 
профсоюзной организациям.

Руководители парка неизменно 
подчеркивают, что по сравнению с 
1963 годом коллектив добился луч
ших результатов. Это действительно 
так. Но ведь недаром говорится: «В 
карете прошлого далеко не уедешь». 
Оценивать работу коллектива надо, 
не только сравнивая ее с 1963 го
дом, а исходя из сегодняшних 
требований. По ряду технико-эконо
мических показателей коллектив не 
выполняет не только своих обяза
тельств, но и плановых нормативов.

Одна из причин этого — застаре
лая болезнь — большая текучесть 
кадров. За десять месяцев этого го
да было принято 162 шофера, а 
уволено 262.

Чем объяснить такое положение? 
Иожет быть, понизились заработки 
шоферов? Нет, как раз наоборот. 
Если в 1963 году среднемесячный 
заработок водителя такси был 77 
рублей, то в этом году—91 рубль, а 
шоферы, значительно перевыполняю
щие план, зарабатывают 140— 150 
рублей в месяц и больше. Значит, 
материальный стимул повысился. 
Тогда чем же все-таки объяснить 
уход людей?

Сосредоточив внимание на выпол
нении финансового плана, руково
дители парка забывают, .что в рабо

те с кадрами нужно доходить де 
каждого человека.

В октябре, например, вновь при
бегли к старому испытанному мето
ду для выполнения плана — штур
мовщине. Шофер отработал смену, 
выполнил план, а его в гараж не пу
скают. «Пока не привезешь 20 руб
лей, не возвращайся», — говорят 
ему.

Порочная практика штурмовщины 
была осуждена президиумом и пле
нумом обкома профсоюза работников 
автотранспорта. Но руководители 
парка не сделали выводов и продол
жают нарушать трудовое законода
тельство.

Неблагополучно и с трудовой дис
циплиной. За десять месяцев этого 
года только за счет прогулов было 
потеряно 1.383 человеко-дня.

И в нарушениях трудовой дис
циплины штурмовщина играет свою 
роль. Некоторые из прогульщиков 
рассуждает так: «Раз в дни штурма 
работнули, не считаясь со временем, 

не грех и отдохнуть несколько 
деньков. За такие прогулы сильно 
не накажут».

По форме меры принимаются. В 
книге приказов — сотни админист
ративных взысканий. А прогулы ос
таются. И стиль руководства остает
ся прежним.

Людей, совершивших тот или иной 
проступок, обсуждают на заседаниях 
товарищеского суда. После этого 
провинившихся следовало бы дер
жать под общественным контролем. 
Оо этом в парке частенько забывают.

Анатолий Береснев был осужден 
товарищеским судом за прогулы. 
После этого Береснев совершил кра
жу и был привлечен к уголовной 
ответственности.

В тех случаях, когда товарищи 
внимательно относятся к поведению 
шоферов, совершивших проступки, 
Результаты хорошие. Сумел сделать 
для себя правильные выводы из за
села пня товарищеского суда Аскольд 
Лисин. Товарищи по работе помогли 
ему встать на правильный путь и 
научили дорожить честью коллек
тива. На пользу пошел суд Николаю 
Шевченко и Владимиру Ершову.

Но ведь товарищеский суд — не 
единственное средство воспитатель
ного воздействия. А как же исполь
зуются другие формы и методы вос
питательной работы?

В парке создан свой агитколлек
тив. В ею составе—товарищи, имею
щие высшее и среднее образование, 
политически зрелые люди. Но бесед 
в коллективе парка они не проводят. 
0 них вспоминают только во время 
избирательной кампании. Имеется 
план лекционной работы. Но из 16 
тем прочитаны лекции только по 
двум темам.

ПррСле сентябрьского Пленума ПК 
пЖС возрос интерес к вопросам 
конкретной экономики. Однако в 
плане партбюро лекции по этим те
мам почему-то отодвинуты на дли
тельный срок.

Слабо  ̂используются и средства 
наглядной агитации. Бюро экономи
ческого анализа, созданное на обще
ственных началах, располагает кон
кретными данными, показывающи
ми, во что обходятся коллективу 
прогулы, пережог горючего и дру
гие потери. Почему бы не восполь
зоваться _этими материалами для убе
дительной наглядной агитации?

Письма трудящихся — чувстви
тельный барометр работы автопарка. 
Пассажир — первый арбитр в со
ревновании таксистов. Пестно отно
сишься к делу — благодарность, пы
тался обмануть — отвечай перед 
судом общественности.

С помощью общественности кол
лектив парка сможет изжить такие 
позорные факты, как . обсчет пасса
жиров, необоснованный отказ в 
обслуживании, грубость., -

Таксисты должны стать передо
вым отрядом в борьбе за высокую 
культуру на транспорте.

с. ХОДОЪ

* ■ * р
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Баку—Нарым
...Теплоход «Пагрис Лумумба» последним рейсом шел на Север. 

Над Обью играл северян. Он неистово трепал на мачте флажок с 
эмблемой речного флота, поднимал клочья пешы с гребней темных, 
коричневых волн. Пустынно на палубе. Пассажиры предпочитали 
отсиживаться в салоне. Тем заметнее были часто появлявшиеся на 
палубе два путника. Они не были похожи на сибиряков, а по акцен
ту угадывалось, что молодые люди— южане. Один из них —  пони
же ростом и посолиднее —  ни минуты не мог сидеть на месте. Он 
все спрашивал, скоро ли Назино, подходил к расписанию, высчиты
вал оставшиеся километры, выходил на палубу, всматривался вдаль. 
Из коротких замечаний, которыми обменивались друзья, мож
но было предположить, что принадлежат они к кочующему семей
ству геологов. Так и оказалось, когда за партией шахмат состоя
лось мое знакомство с ними. Рамис Рустамович и Анатолий Аршави
рович —  так звали моих знакомых —  ехали к месту работы в На
зино, в сейсмическую партию.

...В  Баку темнеет быстро. В ночном небе ярче, чем на нашем се
верном, сияют звезды. По проспекту, взявшись за руки, идут двое. 
Они поют свою родную азербайджанскую песню. Как не петь, когда 
сдан последний экзамен, завтра— комиссия по распределению моло
ды х специалистов...

. —  Куда будем проситься? —  спросил Анатолий.
—  Куда-нибудь туда, где труднее...
Комиссия предложила Р. Мамед-заде и А. Беглярову остаться при 

институте.
—  Нет, —  сказали друзья. —  Пошлите нас туда, где можно ис

пытать, почем фунт лиха...
Столица Сибири— Новосибирск встретила друзей хмуро. Шел 

снег, холодный ветер забирался под демисезонное пальто, пробирал 
до костей.

—  Да, здесь не юг, —  говорили они д р у г .д р у г у ..
В геофизическом тресте молодых специалистов встретили радуш

но.
—  Поедете на север, в Колпашево.
Там ребят-однокашников разлучили. Анатолия направили помощ

ником оператора в Бабарыкинскую партию, Рамиса —  в Александ
ровский район.

Не так просто было сынам солнечного Азербайджана приспосо
биться к надымской зиме. Но .их согревала дружба. Работая порознь, 
они не забывали друг друга, мечтали трудиться вместе. И вот вьюж
ной зимой 1 9 6 2  года Рамиса Рустамовича назначили начальником 
Мыльджинской сейсмической партии. Анатолий стал в этой партии 
начальником отряда. Наступили напряженные дни. Работать приш
лось в труднодоступных местах, изобилующих болотами, таежными 
речушками. Каждый километр профилей брался буквально с боем. 
А в середине зимы, как часто бывает в здешних местах, наступила 
оттепель, вскрылись таежные речки. Все эти дни Рамис находился 
в сейсмических отрядах. Как-то под вечер, пробираясь 
к балкам, Рамис заметил человека, который никак не мог выбраться 
из трясины. Как только он хватался за кочку, она уходила под во
ду. Рамис узнал Анатолия. Мешкать было нельзя. Подойти и подать 
руку —  только сам окажешься в трясине. Бросить веревку? Но ее 
нет... Анатолий все глубже погружался в болото. У обочины стояла 
одинокая голая сосенка. Рамис начал ее ломать, чтобы подать дру
гу. Но деревцо никак не хотело подчиняться рукам человека. В ход 
пошел перочинный нож. Наконец, сосенка подалась. Рамис протя
нул ее другу. Но Анатолий не мог дотянуться до ее вершины. Тогда 
Рамис снял ремень, привязал его к соеенйе и снова бросил "ее Анато
лию. Тот ухватился за ствол. Рамис потянул. Ноги скользили;^Каза
лось, вот-вот он выпустит ремень из рук или кожаная ленточка 
порвется. Тогда —  конец. Но вот Анатолий уже по пояс над топью, 
вот показались ноги. Еще усилие —  и он на твердом месте. Рамис 
взвалил друга на плечи, принес в балок, отогрел...

Сейсмоотряды продвигались все дальше в глубь тайги, отрабаты
вая один профиль за другим. Сейсмические диаграммы выявляли 
благоприятные структуры. По следам сейсмологов шли нефтераз- 
ведчики. Вскоре здесь была пробурена скважина, которая дала ■'са
мый мощный фонтан газа на территории Западно-Сибирской низмен
ности.

...Куда только не забрасывала судьба двух друзей! Кенга и Чу- 
зик, Бабарыкино и Новый Васюган... В 1 9 6 4  году в Малой Муром- 
ке партия, которой руководили южане, сдала еще одну структуру. 
Из нее был получен промышленный фонтан нефти.

— Счастливчики, — говорили о них товарищи по экспедиции.
Что ж , можно согласиться. У Рамиса и Анатолия, действительно,

счастливые характеры. Их привело на Север стремление закалить 
себя в борьбе с трудностями, внести частицу своего труда в откры
тие его тайн. И Север для них стал родным домом... - -

. Т. ТИМОФЕЕВ.

П. И'. ЛАВУТ В ТОМСКЕ
Каждый, кто хоть немного знаком с 

творчеством В. В. Маяковского, знает имя 
П. И. Лавута, увековеченного в поэме 
«Хорошо!». Сейчас Павел Ильич Ла- 
вут, друг Маяковского, постоянный 
спутник его в поездках по стране, свиде
тель его выступлений и жарких полемиче
ских боев, гостит в нашем городе. Он бу
дет выступать с рассказом о сов
местной работе с Владимиром Влади
мировичем в клубных залах, на предприя
тиях и в вузах города. Наш гость привез 
с собой кинофильм «Барышня и Хулиган», 
в котором снимался Маяковский, а 
также записи голоса поэта.

В Ы сгп авка кн и г 
о с о в е т с к о м  с у д е

В читальном зале Парабельской 
районной библиотеки организована 
выставка на тему: «Советский суд — 
самый справедливый в мире». На ней 
представлены брошюры М. Рогинско
го «Воспитательная роль советского 
суда», Г. Аношкина «Народные за
седатели в советском суде», книги о 
советском судопроизводстве. Есть 
здесь Положение о выборах народ
ных судов и другая литература. Ею 
пользуются агитаторы при подготов
ке бесед с избирателями.

В. ШАДРИН.

☆
Недавно ленинград

ский Эрмитаж приоб
рел из частной коллек
ции неизвестную кар
тину выдающегося гол
ландского художника 
XVII века Адриана ван 
Остаде. Это 26-я рабо
та художника, которая 
имеется в музее. Кар
тина, получившая ус
ловное название «Пою
щие крестьяне», испол
нена на дереве и имеет 
полную подпись авто
ра.На снимке: научный 
сотрудник Ю. И. Куз
нецов (справа) и заве
дующий физико-рент
геновским кабинетом 
Л. В. Сиверсков осмат
ривают картину. 
(Фотохроника ТАСС).

☆

99 П Р О Ш У  В МЕ ША И

Гражданин Н. живет не по сред
ствам... На заводе нарушают техни
ку безопасности, плохо организу
ют труд рабочих... С. получил квар
тиру, имея свой собственный дом... 
Письма, жалобы, заявления, за
просы... Ежедневно десятками ло
жатся' они на редакционный стол. 
Многие начинаются почти одина
ково: «Дорогая редакция, помо
ги...», «Я пишу вам, прошу вме
шаться...»

Просьбы в письмах разные, как 
и их авторы. Но каждый, кто об
ращается за помощью в редакцию, 
верит в силу печати, рассчитыва
ет пблучить многотысячную ауди
торию: он считает свошр долгом 
привлечь внимание общественно
сти к значительным, на его взгляд, 
фактам или событиям. Чаще всего 
чувство хозяина страны, высокой 
гражданственности заставляет че
ловека взяться за перо.

Но пером некоторых людей дви
жут корыстолюбие, месть, зависть, 
стремление унизить товарища по 
работе или соседа по квартире. 
С помощью печати, общественно
сти кто-то пытается свести личные 
счеты. И таких писем не одно — 
два.

Не так давно в редакцию при
шел И. Г. Провоторов. Он требо
вал приема у редактора, оставил 
ему письмо-жалобу. Начиналось 
оно так: «Прошу вас пропустить в 
газету мою заметку...»

Далее шел рассказ о неблаго
видном поступке соседа по квар
тире А. Н. Сафронова, который не 
позволил автору письма поставить 
телефон. Настойчивость, с которой 
жалобщик требовал «пропустить» 
его письмо в газету, намеки на 
прошлое соседа невольно настора
живали.

Мы ознакомились с пухлым 
«делом», на которое немало сил и 
времени потратили работники Том
ской автоматической телефонной 
станции, областного управления 
связи, народного суда . и других 
организаций.. Они пытались поми

рить соседей, доказать И. Прово- 
торову невозможность подключе
ния телефона через автоблокира
тор.

Какие мотивы заставили двух 
людей, бывших фронтовиков, тра
тить душевные силы и свое рабо
чее время (они ходят по инстан
циям днем) на пустяковую скло
ку? А они оба. действуют по посло
вице: «Хоть надорвусь — да уп
русь».

Сыр-бор между ними тлел дав
но, а загорелся из-за того, что 
Провоторову подключили телефон

разбросаны. Да и по работе бес
покоят...

Почувствовав, что ответ звучит 
неубедительно, Сафронов снова 
начинает чернить своего против
ника. Соседи, обрадованные при
сутствием работника редакции, не 
жалеют желчи друг для друга. 
Стыдно было за них. И. Г. Прово
торов и А. Н. Сафронов — люди 
пожилые, семейные. Оба занима
ют известные посты, в коллекти
вах, где они работают, их ценят. 
Жить бы им добрыми соседями,

Р а з д у м ь я  н а д  п о с т у п к а м и

от линии, которой сейчас поль
зуется Сафронов. И хотя в этом 
ничего предосудительного нет 
(многие томичи пользуются спа
ренными телефонами), сосед А. Н. 
Сафронов усмотрел в этом крамо
лу и ущемление своих прав.

— Он хочет отнять у меня те
лефон, которым я пользуюсь уже 
17 лет? Не выйдет!

Полез на вышку и... обрезал 
провода к соседскому телефону.

Так автоблокиратор стал ябло
ком раздора, предлогом для взаим
ных оскорблений, грязных наме
ков. Оба «правдоискателя» поте
ряли покой, с упорством и настой
чивостью, достойными лучшего 
применения, они шлют во все кон
цы жалобы, ходят по учреждени
ям. стараясь доказать свою пра
воту.

— Скажите, к вам часто звонят 
по телефону? — спрашиваю А. Н. 
Сафронова.

Мой собеседник,, настораживает
ся.

— А почему вас это интересу
ет? Меня уже "в управлении связи 
об этом спрашивали.

— Хочу знать, насколько за
гружена ваша линия.

— Иногда раз за вечер, а иной 
день и несколько раз позвонят. У 
меня ведь друзья по всему свету

ходить друг к другу в гости, но не 
берет их мир. Дело, о котором они 
спорят, не стоит выеденного яйца. 
Но ни тот, ни другой не желают 
уступать друг другу. Телефонная 
«баталия» до сих пор не законче
на.

Так из-за пустяка две семьи ста
ли враждовать.

Бывает, что страстный призыв: 
«Прошу вмешаться...» исходит от 
людей, которые сами виноваты в 
сложившейся обстановке.

Илья Зиновьевич Старостин и 
его жена Мария Ивановна Швецо
ва вот уже несколько месяцев 
«бомбят» жалобами высшие ин
станции, прося о предоставлении 
им жилой площади. В своих много
численных заявлениях они пишут' 
«Несколько лет . тому назад в по
ме была кладовкя, которую реши
ли использовать под жилую пло
щадь. Оштукатурили, сложили 
печь, и живи здесь на здоровье. С 
тех пор мы не живем, а сущест
вуем. Куда бы ни обращались, по
лучаем отказ...»

Что ж, не спорим. Действитель
но, очень трудно жить с ребенком 
в холодной квартире. Но... Вот тут- 
то и следует рассказать о том, как 
супруги очутились в таких услови
ях.

((СНЕЖИНКА»—ЭТО ЗДОРОВО!
Поезд здоровья «Сне

жинка» начинает, кажет
ся, становиться в Томске 
доброй традицией. Во вся
ком случае, он не пусто
вал и второй раз, в ми
нувшее воскресенье, ког
да почти семьсот томи
чей отправились на нем 
в Богашево, чтобы пока
таться на лыжах, вдо
воль вдохнуть целебно
го кедрового настоя в 
заснеженном Богашев- 
ском бору. Чтобы узнать 
мнение томичей об этом 
новом начинании област
ного совета по туризму, 
наш корреспондент
встретился с участника
ми этой увлекательной 
поездки. Вот что сказа
ла товаровед отдела 
сбыта завода резиновой 
обуви и резинотехниче
ских изделий Полина 
Кураленко:

— «Снежинка» —ведь 
это же очень здорово!

Нас, заводских, в послед
нее воскресенье ездило 
больше сорока человек. 
И все остались доволь
ны — и молодежь, и по
жилые. Иной раз и по
ехал бы, да у кого лыж 
нет, кому — трудно до 
красивого места добрать
ся. А если доберешь
ся — где отдыхать, обо
греться? А тут, пожа
луйста, все на месте — 
и теплые вагоны, и бу
фет с горячими закуска
ми, и прокатная база. 
Знаете, как здорово вы
пить чашку горячего ко
фе после того, как 
вдоволь накатался с кру
тых заснеженных гор!..

Правда, кофе нравится 
не всем, многие хотели 
бы, разгорячившись, и 
стакан газированной во
ды выпить. А ее не 
было. Наверное, устрои
телям поезда — а они, 
вообще-то, — молодцы —

надо постараться, чтобы 
газировка в «Снежинке» 
была. Да и буфетов на
до организовать поболь
ше, а то набегалась—му
скулы гудят, а тут вы
стаивай очередь...

И еще одно пожелание: 
поезд отправляется в Бо
гашево в десять часов 
утра. Для воскресенья 
это немного рановато. 
Надо бы в пол-одиннад- 
цатого, в одиннадцать. 
Бедь до пяти часов вре
мени накататься все рав
но хватит.

Полину активно под
держивает студент-поли
техник Анатолий Ряб- 
цев.

— Студенчество — за! 
— категорически заявил 
он, когда его спросили о 
поезде здоровья. — 
Правда, организацию по
ездок надо улучшить. Но 
в Богашево было хоро

шо. Накатались с гор, 
натанцевались, напелись. 
Погода-то была словно 
по заказу. После обеда, 
кто устал, углубился в 
шахматные баталии. А 
мы — снова в лес. Там 
же так красиво, просто 
дух захватывает...

Давно надо было ор
ганизовать такую «Сне
жинку», — заканчивает 
свое короткое интервью 
Володя. — После такого 
заряда здоровья и бодро
сти, знаете, как зани
маешься? Здорово!..

*.*
Она и сама похожа на 

снежинку, эта девушка, 
купившая билет на 
поезд отдыха. По мнению 
Тани Сазоновой, пятикурс
ницы университета, Бога- 
шевские кедрачи •*- отлич
ное место для лыжных про
гулок.

Фото В. Насонова.

Обратимся к самым строгим 
свидетелям — документам.

Вот что, например, сказано в 
справке домоуправления треста 
«Томскстрой»: «1 сентября 1963
года М. И. Швецова поселилась в 
доме по улице Алтайской № 114, 
в квартире 9, с дочерью Ларисой. 
Жилая площадь — 14 квадратных 
метров, полностью благоустроен
ная. 15 мая 1964 года к ней про
писался муж И. 3. Старостин. Про
живали они по этому адресу до 
18 июля 1964 года. Потом Швецо
ва произвела обмен с А. П. Ша
раповой. 1 октября выписалась».

Так супруги Старостины обосно
вались в доме № 68 по улице 
Красноармейской. Но и здесь им 
не жилось.

— Комната была холодная, — 
заявил Старостин.

Так ли это на самом деле?
Справка домоуправления № 8 

рассказывает о квартире, которую 
как «холодную», опять же по сво
ему желанию, обменяли Старости
ны. Это была квартира по улице 
Красноармейской, 68. Она теплая, 
с водопроводом. Обмен произведен 
нынче, 30 марта.

Очень хотелось познакомиться 
с любителем обмена квартир: от
личной — на хорошую, хорошей — 
на плохую. Вот он сидит передо 
мной: настойчивый, самоуверен
ный Такой спекулирует га чутко
сти к людям в нашей стране и уве
рен: своего добьется.

— Зачем же вы, тов. Старостин, 
меняли квартиру по улице Красно
армейской на кладовую?

— Сразу не разглядел, что 
представляет собой нынешняя 
квартира, — хитрит жалобщик.

— Вы внесены в райисполкоме 
в список на полу'-гние жилплоща
ди?

— Состоял. Потом меня вы
черкнули.

—  П очему ж е не подаете заяв
ления?

— И не буду подавать. Так да
дут. Пойду в обком партии, буду 
снова писать в Москву...

— Значит, вы претендуете на 
особое положение?

Старостин взял на вооружение 
ложь и угрозы. Этот человек не 
считается с гаконом.

В своих письмах во все инстан
ции Старостин скромно умалчива
ет о таких «мелочах», как трех
кратный добровольный обмен 
квартирами, выставляет себя 
жертвой произвола' местных руко
водителей. Во всем его поведении 
чувствуются расчет, хитрость.

Жаль, что такие люди, как Ста
ростин, не находят отпора в пер
вых инстанциях, куда они жалуют
ся. Тогда не было бы необходимо
сти заниматься разбором их жа
лоб в других организациях, где 
много по-настоящему важных дел.

Если гы прав —- стучись в две
ри, пиши, требуй, доказывай. Но 
вместе с правом существует и от
ветственность перед самим собой, 
перед обществом, перед теми, к 
кому обращаешься. Об этом ни в 
коем случае забывать нельзя. Та
ким жалобщикам на помощь долж
на прийти их совесть. А чистая со
весть сильней любого прокурора.

В. ЛИТВИНОВА.

Наш и интервью

Редактор А. Я. НОВОСЕЛОВ.

Суд над изменником
Р О Д И Н Ы

КРАСНОДОН (Луганская область), 14 
декабря. (Корр. ТАСС). В гибели моло
догвардейцев зловещую роль сыграл из
менник Родины Иван Мельников. С пер
вых дней фашистской оккупации города 
Краснодона он пришел на службу в поли
цию. Гитлеровцы оценили усердие преда
теля, они поручали ему самые гнусные 
операции, связанные с арестами, пытками 
советских патриотов.

Как верный пес своих хозяев — немец
ких фашистов, он выслеживал отважных 
подпольщиков, избивал их на допросах. 
Это И. Мельников конвоировал комсомоль
цев на страшную смерть к шурфу шахты 
№ 5. Избитых и окровавленных юношей и 
девушек он раздевал и подводил к шур
фу, где гитлеровские жандармы стреляли 
своим жертвам в затылок, некоторых 
Сбрасывали в ствол шахты живыми.

Более двадцати лет скрывался предатель, 
но уйти от возмездия ему не удалось. Се
го д н я в  КраСнодоне начался открытый 
судебный процесс над И. Мельниковым.

В зале Дворца культуры присутствуют 
родные молодогвардейцев, жители города, 
представители общественных организаций. 
Сотни-людей собрались на площади, где 
слушали процесс по трансляции из зала 
суда. В первый день суд* допрашивал под
судимого, слушал показания свидетелей.

(ТАСС)*

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

16 декабря «Жаркое лето в Берлине».
Начало спектакля—в 19 час. 30 мин,

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Хочу верить» —
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 
22-20.
Малый зал — «Они не пройдут» —
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 
22-20.
Зал кинохроники — «Глазами поэта», 
«Загадка Н. Ф. И.» (о Лермонтове)—
10, 11-10, 12-20, 13-30, 14-40. «Рассказы 
рабочих» — 15-50, 17-50, 19-50, «Райнис» 
— 16-50, 18-50, 20-50, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Хочу верить» —
9-20, И, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21,
22-40.
«Зеленый зал — «Хочу верить» — 
М-30, 13-10, 14-50, 16-30, 18-10. 19-50,
21,-30. На удлиненном сеансе демонст
рируются фильмы: «Когда поют солда
ты», «Индийская новь».
Для детей: «А потом на Марс», «Маль
чик с коньками», «Следы на асфаль
те» — 9-50.

Имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Хочу верить» —
9-40. 11-15, 12-50, 14-25, 16, 17-35, 19-10,
20- 45, 22-20.
Малый зал — «Они не пройдут» —
9-40. 11-30, 13-20, 15-10, 17, 18-50, 20-40. 
22-25.

«ПИОНЕР»
Сборник мультипликационных филь
мов — 9-45, 11, 12-15, 13-30. 14-45.
«Прекрасная жизнь» — 16, 17-55, 19-50,
21- 40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

=  «Мистер икс» — 19, 21, Дети до 14 
, лет не допускаются.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
г-* «Они не пройдут» — 16, 17-45, 19-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 1в ДЕКАБРЯ

18.30. Вечер Ленинградского телевидения.

ГаоаоаопппааоопопооаапЕшааааоаооааага о g
g Спецавтохозяйство Томского g 
агоркомхоза доводит до сведе-g 
ония организаций, предприятий,^ 
^учреждений и частных лиц, 4TOg 
gc 25 декабря 1965 года по 5 ян-g 
°варя 1966 года производитсяg 
gперерегистрация талонов Hag 
“очистку домовладений и поль-g 
g30BaHHe отвалом. g
g Иеперерегистрированные та-g 
Влоны будут считаться недейст-g
Ввительными. g
□ □

Требуются: ученики в цехи (муж
чины и женщины), бухгалтеры, 
грузчики, приборист, уборщицы, 
слесари-монтажники, слесари-сан
техники, дежурные слесари, сле
сари по нестандартному оборудо
ванию, электромонтеры, мастер.

Обращаться: г. Томск 21, прос
пект имени Фрунзе, 240.

Заводу строительных материа
лов требуются: инженеры и техни
ки-силикатчики и строители, стар
ший бухгалтер, рабочие в цехи.

Обращаться:, г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, или: Иркутский
тракт, кирзавод № 3, отдел кадров.

томский
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени Кирова

объявляет, что в среду, 29 
декабря, в 15 час. 30 мин., в 
аудитории № 228 десятого кор
пуса. на заседании межвузов
ского совета по присуждению 
ученых степеней при Томском 
политехническом институте со
стоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание 

ученой степени кандидата фи
зико-математических наук, Ко- 
чербаевым Т. К. на тему: «Ис
следование электрической проч
ности твердых растворов ще
лочных галоидов с учетом их 
старения».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале ин
ститута.

Томскому Дому научно-техниче
ской пропаганды требуются инже
нер для организации технической 
пропаганды и методист по курсам.

Обращаться: г. Томск 29, прос
пект имени ~ Фрунзе, 20, комната 
87. телефоны 72-2-88 и 72-2-96.

2— 1

Томский электромеханический 
техникум

ПРОВОДИТ ПРИЕМ
на шестимесячные подготови

тельные курсы для поступления в 
техникум в 1966 году на вечернее 
отделение.

Для зачисления на курсы нуж
но представить заявление на имя 
директора техникума, справку с 
места работы, документ об образо
вании в подлиннике.

Срок обучения на курсах — с 1 
января по 1 июля 1966 года.

Занятия проводятся два раза в 
неделю, с 19 часов до 21 часа 
30 мин.

Оплата за весь период обучения 
8 размере 10 рублей вносится од
новременно с подачей заявлений.

Документы принимаются еже
дневно в учебной части техникума.

Адрес: г. Томск 3, переулок Ма- 
кушина, 8, телефон 51-26. 2 — 1

Полуэктов Борис Иванович, проживаю- 
чЦ,ий i  v Томске 4. улица Вершинина. 39, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
Полуэктовой Еленой Евгеньевной, прожи
вающей в г. Томске 21. улица Трамвайная.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района г. Томска.

Синицина Евгения Осиповна, проживаю
щая в г Томске 12. улица Усова. 64. воз
буждает дело о расторжении брака с Си- 
Мининым Николаем Ивановичем, прожива
ющим там же.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района г, Томска.

Строительному управлению № 4  
«Томскстроя» на временную рабо
ту требуется старший бухгалтер 
расчетной группы (зарплата 108 
руб.).

Обращаться к главному бухгал
теру по телефону 20-53, дополни 
тельный — 6-38.

Томскому управлению связи 
требуются работники по сопро
вождению почты.

Принятые обеспечиваются бес
платным форменным обмундиро
ванием и спецодеждой.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
Крылова, 21, комната № 18. Те
лефон № 21-46. 2—2

Бирюкова Галина Ильинична. прожи
вающая Р "  ' Томске 2, переулок Нечев- 
скшТ, 17. возоуждает дело о расторжении 
брякя с. Бирюковым Василием Аниси
мовичем проживающим во Львовской об
ласти.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района г. Томска.

Кошеленко Виктория Филипповна, про
живающая в г. Томске, возбуждает дело 
о расторжени/ брака с Кошеленко Ми
хаилом Васильевичем, проживающим в 
Краснодарском крае.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Лабинского района Краснодарского 
краг..

Донникова Наталья Михайловна, про
живающая п  г, Томске 21. переулок Смо
ленский. 40. возбуждает дело о растор
жении 'брака с Донниковым Степаном 
Николаевичем,

Дело будет рассматриваться в Томскрм 
областном суде.

{

Томскому участку «Гидромеха
низация» срочно требуется стар
ший прораб (зарплата 180 руб. в 
месяц).

Здесь же требуются машинисты 
трубоукладчика, газоэлектросвар-
щики.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Нижне-Луговая, 37 «а», телефон 
54-49, к начальнику.

Телефоны: ответ, секретаря — 31-19; сек
ретариата — 42-40; отделов: партийной
жизни — 52-23. идеологического — 47-45 и 
42-46, промышленности, строительства •  
транспорта — 37-75, сельскохозяйствен
ного ~* 37-39, советского строительства я 
быта — .37-77 писем и рабселькоровской 
сети — 37-38 и 31-47, информации — 
51-61, бухгалтерии и отдела объявлений— 
37-36, стеногра Листки — 52-02.

Г

Скоро открывается новый те
атральный сезон в Томском об
ластном музыкалъно-драмагиче-, 
ском театре. Главный режиссер 
театра Юрий Владимирович Чере
панов в беседе с нашим коррес
пондентом рассказал:

-— Сезон мы открываем премь
ерой оперетты лауреата Государ- 
сг венной премии А. Новикова 
«Королева красоты» («Камилла»). 
Это — спектакль о борьбе кубин
ского народа за свое счастье. За
тем театр покажет спектакль «Тре- 
вожное счастье». Над его поста
новкой работал выпускник Ленин
градского театрального института 
Борис Гутников.

В сезоне 1965—1966. года зри
тели увидят также спектакли «Моя 
прекрасная леди» Ф. Лоу, «Мама
ша Кураж» Б. Брехта, «Каждому 
свое» С. Алешина, «Лесная пес
ня» Л. Украинки, детектив «Бу
меранг», молодежный музыкаль
ный спектакль «Шар голубой» мо
сковского композитора М. Зива, 
оперетту Д. Модунъо «Черный 
дракон» и некоторые другие.

В подарок детворе в период 
зимних каникул режиссер-практи
кант Московского государствен
ного института театрального ис
кусства имени А. В. Луначарско
го Василий Кожушкин готовит 
спектакль «Таинственный остров» 
по Жюлю Верну.

После успешных гастролей в Ка
захстане и в районах нашей обла
сти в театре обновился творческий 
состав. Среди молодых артистов— 
выпускники театральных училищ,, 
институтов. консерваторий. Из 
Новосибирска после окончания те
атральной студии при.. театре 
«Красный факел» приехали арти
стки Валентина Белоцерковская и 
Вера Пономарева. Из столичного 
театра имени В. Маяковского при
были выпускники ГИТИСа Евге
ний Барков, Владимир СмаКович 
и Владимир Романенко. Молодой 
актер Вячеслав Долгих работал в 
Кемеровском драматическом теат
ре. Артисты Александр Конев, 
Александра Лихачева, Владимир 
Герасимов, солисты балета Анато
лий и Людмила Аксиновские, за
служенная артистка РСФСР 
Людмила Петровна Жукова, ар
тист Борис Кученев — тоже но
вые имена на нашей театральной 
афише. Пришел в театр и заслу
женный артист республики Алек
сей Иванович Романцев. Предпо
лагается поставить пьесу А. Штей
на «Между ливнями» с его уча
стием в роли В. И. Ленина.

Оркестром театра бпдут дири
жировать выпускник Московской 
консерватории Владимир Вихров 
и Юрий Янкевич, прибывший из 
Киевского театра оперетты.

Появился в театре и новый ху
дожник — Леонид Андреевич Ко
валенко, работавший до этого в 
Г розненском драматическом теат
ре.

— Приходите, — сказал в зак
лючение Ю. В. Черепанов. — При
глашаем томичей на премьеру. 
Главные роли в «Королеве красо
ты» исполняют: Камилла — Оль
га Крюкова, Флавия — Нина 
Терская, Армандо — Марк Семи
ков, король Пароситос — заслу
женный артист РСФСР Н. Н. 
Крыжановский, Педро — Борис 
Кученев. До встречи в зрительном 
зале!

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного Совет* 

РСФСР назначил гов. Кирпичнико
ва Петра Ивановича председателем , 
Государственного ком»: tт? Совета 
Министров РСФСР по профессио
нально-техническому образованию.

ПОГОДА

16 декабря по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями. местами слабый снег, 
ветер южный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура от 1 до 6 гра
дусов мороза, по северу террито
рии — 6 — 11 градусов мороза.

В Томске — обтачная погода е 
прояснениями, слабый снег, ветер 
южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура — 4 —6 градусов мо
роза.

V

Y

г. Томск 50, типография ,» 2 «Красно* 
знамя».

К302316 Заказ AV 575#

1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


